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РАБОЧИЕ И СЕЛЬСКИЕ 
КОРРЕСПОНДЕИ

• ^ 7  * Вся наша страна активно гото- 
^  '  вится к  X X I съезду Коммунистиче

ской партии. В печати изо дня в 
день публикую тся сообщения о тр у 
довом и политическом подъеме масс, 
о развертывании социалистического 
соревнования в честь съезда. В га 
зеты отовсюду идет поток писем 
трудящ ихся.

В редакционной почте —  пись
ма доярки и ученого, лесозаготови
теля и геолога, охотника из далекой 
тайги  и студента. Они пиш ут обо 
всем, что их волнует, о том, что им 
каж ется  достойным внимания широ
кой общественности. В одних пись- 

, мах и заметках рассказывается о 
производственных делах тружеников 
промышленности и сельского хозяй
ства, в д р уги х— содержатся предло
жения об улучш ении работы совет
ских , хозяйственных и профсоюзных 
организаций, коммунально-бытовых 
и других предприятий, в третьих — 
бичуются недостатки, подвергаются 

*  острой критике  нерадивые работни
ки , лодыри и прогульщ ики, бюро

к р а т ы  и наруш ители общественного 
порядка,

И в этом активном участии ш и
роких масс трудящ ихся в нашей 
печати, в неуклонном росте рядов 
рабочих и сельских корреспонден
тов —  ее сила. Глубокое знание 
ж изни , тесная связь с массами, воз
росший культурно-технический  и 
политический уровень —  все это 
дает возможность рабочим и сель
ским  корреспондентам со знанием 
дела освещать на страницах газет 
важнейшие вопросы развития хо
зяйства и культур ы  нашей страны, 
активно бороться за осуществление 
планов коммунистического строи
тельства.

Большой отряд рабочих и  сель
ских  корреспондентов ведет свою 
работу и в нашей области. За вре
мя, прошедшее после XX съезда 
КПСС, наши областные, районные, 
многотиражные и стенные газеты

■ несколько улучш или работу с автор
ским  активом, стали больше опи
раться на него, заботливо воспиты
вать и выращивать кадры рабочих 
и сельских корреспондентов. Редак
ции газет теперь чаще проводят 
массовые рейды рабселькоров, в не
которых районах стали регулярно 
проводиться "совещания, семинары с 
рабселькорами и членами редколле
гий стенных газет, читательские 
конференции.

И  все же в работе с рабселькора
ми имеются серьезные недостатки. 
На это указало бюро областного к о 
митета партии в принятом недавно 
постановлении «Об улучш ении ру
ководства рабселькоровским движе
нием».

Партийные комитеты  и редакции 
газет Асиновского, Туганского, Ва- 
сюганского, П ы ш кино-Троицкого, 
Дудинского и некоторых других 
районов все еще неудовлетворитель
но работают с рабселькорами, слабо 
борются за действенность публикуе
мых материалов в своих газетах, не 
добиваются устранения выявленных 
рабселькорами' недостатков. Редак
ции газет слабо опираются на раб-

■ коров в постановке актуальны х во
просов труда, ж изни  и быта трудя
щ ихся. Встречаются факты, когда 
многие стенные газеты делаются 
лиш ь рукам и членов редколлегий, 
без участия актива.

Областной комитет партии отме
тил недостатки в работе с рабсель
корами такж е и в областных газе- 

■ тах  «Красное Знамя» и «Молодой

ленинец». Редакции областных га
зет редко проводят совещания раб
селькоров, мало оказывают помощи 
многотиражным и стенным газетам, 
редко печатают обзоры на них, не 
ведут систематической, кропотливой 
работы по созданию на предприя
тиях и в колхозах рабселькоровских 
постов, организации рейдов и мас
совых мероприятий с читателями.

Дальнейшее развитие рабселько
ровского движения —  важнейшая 
залйча партийны х организаций 
предприятий, колхозов, учреждений, 
учебных заведений. Однако многие 
первичные партийные организации, 
особенно Парбигского, Зырянского, 
Верхне-Кетского районов, плохо ру
ководят рабселькоровским движе
нием. В этих районах, а такж е на 
многих предприятиях и в учебных 
заведениях г. Томска не проводят
ся отчеты и выборы редколлегий 
многотиражных и стенных газет на 
собраниях трудящ ихся. Партийные 
комитеты все еще мало оказывают 
помощи газетам в массовой работе с 
читателями и рабселькорами.

Создание рабкоровских постов, 
проведение рейдов, семинаров, чита
тельских конференций,, а такж е со
вещаний рабселькоров для обобще
ния опыта их работы, для разъясне
ния очередных задач печати —  все 
это будет способствовать усилению 
связей газет с массами, улучшению 
воспитательной работы с авторским 
активом.

Развертывая .кр и ти ку  и самокри
ти ку  в печати, вскрывая имеющиеся 
недостатки в нашей работе, рабсель
коры  делают большое и полезное 
дело. Но не перевелись еще у  нас 
зажим щ ики кр и ти ки , люди, пресле
дующие рабочих и сельских коррес
пондентов. Например, в Ш егарском 
районе начальник лесоучастка Том
ского леспромхоза Бронников встал 
на путь  оскорбления, преследования 
и угроз по адресу рабкора тов. 
Ш пакова, выступивш его с критиче
скими корреспонденциями в район
ной газете «П уть к  комм унизм у». С 
подобными Фактами мириться нель
зя. Зажимщ ики кри тики , преследу
ющие рабселькоров, должны привле
каться к  судебной ответственности 
в соответствии с существующим за
конодательством. Подобные факты 
должны обсуждаться партийными 
органами, ш ирокой обществен
ностью, всей нашей печатью.

Обязанность партийны х, проф
союзных и советских организаций —  
повести решительную борьбу за дей
ственность писем рабселькоров и 
выступлений в печати. Необходимо 
регулярно заслушивать сообщения 
руководителей организаций и пред
приятий о приняты х ими конкрет
ны х мерах по выступлениям раб
селькоров.

Коммунистическая партия подня
ла широчайшие массы к  сознатель
ному историческому творчеству, вы
растила во всех областях хозяйства 
и культуры  многочисленный актив. 
Партийные комитеты  должны по
мочь работникам печати привлечь 
этот актив к  участию в газетах. Пе
чатным словом и личным примером 
рабочие и сельские корреспонденты 
помогут сейчас участникам всена
родного социалистического соревно
вания в честь X X I съезда партии 
добиться новых успехов в борьбе за 
выполнение и перевыполнение про
изводственных планов, за достиже
ние новых побед в хозяйственном и 
культурном  строительстве.

Пребывание в Узбекистане 
К. Е. Ворошилова '

ТАШ КЕН Т, 10 октября. (ТАСС), 
Находящиеся здесь Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов и член Президиума 
ЦК КПСС, секретарь Ц К  КПСС 
Н. А. М ухитдинов сегодня знако
мились с колхозами Ташкентской 
области. В поездке их сопровождали 
первый секретарь Ц К  КП  Узбекиста
на С. К . Камалов, председатель Со
вета Министров республики 
М. 3. Мирза-Ахмедов, секретари ЦК 
КП Узбекистана Р. Е. Мельников,
3. Р. Рахимбабаева и другие. 
г В поселке сельхозартели «Кзыл 

Узбекистан» К . Е. Ворошилов осо
бенно интересовался воспитанием 
подрастающего поколения. Предсе
датель артели Герой Социалистиче
ского Труда А. Маткабулов пригла
шает прибывших осмотреть недавно 
построенную на колхозные средства 
ш колу-интернат.

Это красивое четырехэтажное 
дание. Гости осматривают учебный 

корпус, спальни детей, помещения 
для занятий различных круж ков , 
спортивный зал. Руководители ар
тели, сообщают, что интернату вы
делен большой земельный массив, 
на котором' дети будут обучаться 
мастерству возделывания хлопчат
ника и других сельскохозяйствен
ных культур .

Продолжая поездку по колхозам 
столичной области Узбекистана, 
К. Е. Ворошилов, Н. А. Мухитдинов 
и сопровождающие их лица посети
ли колхоз имени Ленина Карасуй- 
ского района.

Руководители колхоза представи
ли гостям знатного виноградаря по
четного академика Узбекской А ка 
демии сельскохозяйственных наук 
Ризамата Мусамухамедова. К . Е. Во
рошилов подробно расспрашивает 
его о разработанных им и внедрен
ных в п р а кти ку  новых методах воз
делывания виноградников.

| После короткого отдыха в колхоз
ном саду, К . Е. Ворошилов и его 

' спутники  направились в Янии-Ю ль- 
ский район. На всем пути  следова
ния их горячо приветствовали ты 
сячи трудящихся. На территории 
колхоза имени Ленина был осмотрен 
один из полевых станов, где проис
ходила воздушная суш ка хлопка.

Затем К. Е. Ворошилов, Н. А. Му
хитдинов и сопровождающие их ли
ца побывали в сельхозартели «Ш арк 
Юлдузи» Октябрьского района. 
Трижды Герой Социалистического 
Труда, член Президиума Верховно
го Совета СССР Хамракул Т уреунку- 
лов рассказал гостям о неисчерпае
мых резервах колхозного производ
ства, о тех результатах, которые дал 
в этом году самоотверженный труд 
хлопкоробов. Прибывшие осмотре
ли один из участков хлопково
го поля с обильным урожаем нового 
высокопродуктивного сорта хлопчат
ника , созданного узбекскими селек
ционерами. X. Турсункулов сооб
щил, что не только новые сорта 
хлопчатника, но и самая прогрес
сивная агротехника применяются 
сейчас на всех колхозных полях.

Оживленная беседа продолжалась 
за традиционным восточным до
старханом, уставленным щедрыми 
плодами узбекской земли. Разговор 
шел об экономическом подъеме кол
хозов, о замечательных людях —  
мастерах вы соких урожаев, о тех 
преобразованиях, которые произо
шли в ж изни  узбекского киш лака, 
о новой технике.

К . Е. Ворошилов замечает, что 
все эти богатства.! все эти успехи—  
результат самоотверженного творче
ского труда советских людей, строя
щ их коммунистическое общество.

Участники  художественной само
деятельности сельхозартели проде
монстрировали прибывшим свое ма
стерство.

Возвращение в Москву Председателя 
Президиума Верховного Совета К. Е. Ворошилова

120 миллионов костюмов 
из казахстанской шерсти

АЛМ А-АТА, 9 октября. (ТАСС). 
В  Казахстане закончена осенняя 

ц  стриж ка  овец. Их стадо в этом го
ду выросло на пять с половиной 
миллионов голов. Республика заго
товила уже шестьдесят тысяч пять
сот девяносто тонн шерсти —  коли
чество, достаточное для изготовле
ния более 120  миллионов костюмов.

Резко возрос удельный вес про

изводимой в Казахской ССР тонкой 
и полутонкой шерсти. По сравнению 
с 19 53  годом республика произве
ла тонкого руна в семь раз, а полу- 
тонкого —  з два раза больше.

К  1965  году намечено более чем 
удвоить стадо овец, доведя его до 
75 миллионов голов. Это даст воз
можность в три с лишним раза уве
личить производство шерсти.

Один рабочий совхоза производит 
около 4.000 пудов зерна

Что дала раздельная уборка хлеборобам 
Казахстана

СМИРНОВО (Северо-Казахстан
ская область), 11 октября. (ТАСС). 
Десять миллионов пудов пшеницы 
дает в нынешнем году Родине Со
ветский район Северо-Казахстан
ской области. До освоения целины 
он столько хлеба не производил _ и 
за пятилетку. В совхозах района 
на одного рабочего производство 
зерна составит в нынешнем году 
6 0 0 — 700  центнеров.

Урожай, как и во всех целинных 
районах Казахстана, здесь прихо
дится убирать в трудных условиях 
рано наступившего осеннего нена
стья. Наряду с героической работой

людей выручает метод раздельной 
уборки. Еще в начале октября мно
го скошенного хлеба лежало в вал
ках. Будь этот хлеб на корню, 
нельзя было бы собрать и семена. 
Колхозы и совхозы же теперь намо
лачивают по 10 0 — 1 1 0  пудов пше
ницы с гектара.

Несмотря на слякоть, район еже
дневно сдает в государственные за
крома сотни тысяч пудов хлеба. 
Предварительные расчеты показы 
вают, что в передовых хозяйствах 
себестоимость зерна будет в пол
тора раза ниже плановой.

11 октября в М оскву из поездки 
в Афганистан возвратился Председа
тель Президиума Верховного Совета 
СССР К . Е. Ворошилов. Вместе с 
ним в М оскву прибыл председатель 
Комиссии по иностранным делам 
Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР Н. А- М ухитдинов. На 
пути  в М оскву К . Е. Ворошилов 
останавливался в Таджикистане и 
Узбекистане, где знакомился с до
стижениями сельского хозяйства и 
промышленности.

На Внуковском  аэродроме, у кр а 
шенном государственными флагами 
Советского Союза, К . Е. Ворошилова 
встречали товарищи Л. И. Брежнев,

А . И. Кириченко , Ф. Р. Козлов, 
О В. Куусинен, А. И. М икоян, 
М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, 
П. Н. Поспелов, Д. С. Коротчен- 
ко , А. Н. Косы гин, заместитель 
Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР М. П. Тарасов, 
заместители Председателя Совета 
Министров СССР И. И. Кузьмин и
А. Ф. Засядько, министры СССР, 
депутаты Верховного Совета СССР, 
Маршалы Советского Союза, пред
ставители трудящ ихся, главы дип
ломатических представительств, 
аккредитованные в СССР.

(ТАСС).

Конференция писателей 
стран Азии и Африки

ТА Ш КЕ Н Т, 10 октября. (ТАСС). 
Вчера вечером и сегодня на конфе
ренции писателей стран Азии и Аф
рики работали комиссии.

Большое число участников конфе
ренции привлекло заседание комис
сии по расширению дружественных 
контактов между писателями стран 
Азии и Африки. Выступавш ие деле
гаты подчеркивали, что дальнейшее 
сближение литераторов будет спо
собствовать укреплению  связей на
родов двух континентов в их борь
бе за прогресс человечества, против 
колониализма, за мир и дружбу 
между народами.

Общим одобрением было встречено 
предложение делегата Индонезии 
Прамудья Ананта Тур о создании 
постоянного комитета по координи
рованию связей между писателями 
Азии и Африки. По мнению предста
вителя Ганы Банке Эллиота, необхо
димо издавать журнал по вопросам 
литературы двух континентов. Ре
дакционный совет этого журнала 
мог бы заниматься такж е организа
цией лекционны х турне писателей 
и кн и ж н ы х  выставок.

Делегат Бирмы У  Та Н ью нт внес 
предложение об учреждении между
народных премий за лучш ие произ
ведения писателей Азии и Африки.

С большим интересом было заслу
шано выступление китайского  писа
теля Эми Сяо. Он подчеркнул важ 
ное значение взаимного обмена ви

зитами писателей разных стран. Мы 
%дем рады, заявил Эми^С/ЯО, видеть 
у себя- в Китае наш их* коллег из 
любого государства. Делегат Китая 
отметил необходимость шире орга
низовать дело перевода произведе
ний азиатской и африканской ли
тературы на различные язы ки  стран 
мира.

Грузинский писатель И. Абашидзе 
рассказал об опыте проведения в 
Советском Союзе декад литературы 
и искусства союзных и автономных 
республик. Такая форма общения 
деятелей национальных культур  и 
литератур оказывает благотворное 
влияние на творческую  деятель
ность писателей.

Всесторонний обмен мнениями 
проходил на заседаниях комиссии 
по вопросам развития драматургии 
в странах Азии и  Африки. Делегат 
Ганы Эфуа Теодора Сатерлэнд, со
малийский писатель Сембек Усман и 
другие выступавш ие подчеркивали 
народность национального театра в 
странах Востока, говорили о необ
ходимости активизировать его роль 
в борьбе народов за национальную 
независимость, против колониализ
ма.

Оживленно прошли заседания ко 
миссий по проблемам детской лите
ратуры и по вопросам связей радио, 
кино и театра с литературой.

Конференция продолжает свою ра. 
боту.

Мясо, молоко» 
шерсть—сверх 

плана
КОЖЕВНИКОВО. (По теле. ■ 

фону). Готовя достойную встре
чу Октябрьским праздникам и 
XXI съезду КПСС, передовые 
колхозы Кожевниковского рай
она добились в этом году рез
кого увеличения производства 
продуктов животноводства и 
уже сейчас перевыполнили 
свои обязательства по сдаче и 
продаже мяса, молока и шер
сти.

Колхоз имени Калинина на 
1 октября выполнил, обязатель
ства по продаже молока госу
дарству на 130 процентов, шер
сти — на 115 и овощей — на 
200 процентов.

Рыбаки этого колхоза пере
выполнили план добычи рыбы 
в два раза.

Колхозники артели имени 
Сталина продали государству 
молока на 121.6 процента, мя
са — на 106,7 и яиц — на 
136,7 процента к плану.

Полностью рассчитался с го
сударством по мясу и на 
110 процентов выполнил обя
зательства по продаже молока 
колхоз «Россия». Перевыпол
нили задание продажи государ
ству молока колхозы: имени
Чапаева, «Сибирь», имени 
Шевченко, «К новым победам», 
«Рассвет», «Комсомолец», «По
беда».

Успех рыбаков
АЛЕКСАНДРОВО. (По ра

дио). Рыбаки района, развер
нув соревнование за достойную 
встречу XXI съезда партии, на 
5 октября выполнили годовой 
план добычи рыбы на 121 про
цент. Первенство в соревнова
нии держат рыбаки колхоза 
«Авангард». Они сдали рыбы в 
два раза больше плана — 704 
центнера.

На завод резиновой обуви Василий Турунтаев пришел после 
службы в рядах Военно-Морского Флота. Первое время работал уче
ником, а потом питателем качандоа 10.ro цеха. С тех пор прошло 
около 8 лет. За это время Василий вырос до бригадира. Его бригада 
работает без брака и является одной из лучших в цехе.

За сентябрь бригада каландровожатого Василия Петровича Турун- 
таева за ечет уменьшения сверхнормативных отходов и улучшения 
качества продукции сэкономила трикотажа на 8 тысяч рублей.

Борясь за достойную встречу XXI съезда КПСС и 41-й годовщи
ны Октября, бригада Василия Турунтаева ежедневно выполняет свое 
задание на 135—138 процентов.

На снимке: В. П. Турунтаев за регулировкой охлаждения ка
ландра.

Фото Г. Ткаченко.

На них равняется коллектив
На видном месте в нашем цехе 

алеют два знамени —  символ тру
довой доблести коллектива. Одно 
знамя завком присудил нам навеч
но. В прошлом году коллектив цеха 
вышел победителем в предоктябрь
ском соревновании. Второе знамя 
нам вручено за успехи в этом году.

Рабочие цеха стремятся удержать 
переходящее красное знамя до 
конца года. Встав на трудовую вах
ту  в честь X X I съезда- КПСС, кол
лектив взял обязательство выпол-
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о надоях молока 
по районам области 
за 10 дней октября 
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1 Молчановский 47 24
2 Зырянский 44 23
3 Кожевниковский 44 . | 21
4 Парбигский 40 19
5 Пышкино-Троицкий 39 19
6 Каргасокский 39 19
7 Асиновский 39 19
8 Шегарский 38 18
9 Туганский 38 16

10 Кривошеинский 36 | 16
11 Томский 35 17
12 Чаинский 33 16
13 Бакчарский 33 15
14 Александровский 32 , 16
15 Васюганский 32 15
16 Колпашевский 31 15
17 Тегульдетский 30 12
18 Верхне-Кетский 27 13
19 Парабельский 26,5 11,5
20 Пудинский 24 12

Томский совхоз 58 30

нить годовую программу к  5 де
кабря. Коммунисты  цеха возглавили 
борьбу за выполнение взятых обя
зательств. На одном из последних 
партийны х собраний мы детально 
обсудили свои возможности и ре
зервы, наметили меры по выполне
нию обязательств. В цехе 21 ком
мунист. Большинство из них работа
ет у  станка. Все они передовые ра
бочие. Коммунисты  т т ,  Зудин, Го- 
лышев. Елисеев, Степанов, Безноси- 
ков и другие ежедневно выполняют 
задания на 2 5 0  —  300 процентов.

Сейчас перед коллективом цеха 
поставл°на ответственная задача —  
подготовить оснастку для вы пуска 
электродвигателей, кранового обору
дования. Освоение производства 
оснастки парторганизация взяла под 
свой неослабный контроль. Весь 
коллектив стремится к а к  можно 
быстрее освоить новое производство.

Коллектив уверен, что мы свое
временно справимся с этой ответст
венной задачей. Залогом этого яв 
ляется самоотверженный труд рабо

чих и  прежде всего коммунистов. В 
цехе оборудована доска показателей, 
на ней отмечаются показатели всех 
рабочих цеха. И, ка к  правило, побе
дителями соревнования выходят 
коммунисты . На днях коллектив це
ха узнал о новой трудовой победе 
токаря коммуниста тов. Голышева. 
Он выполнил сменное задание на 
41 5  процентов. Не отстают от него 
г  другие коммунисты . А на них 
равняется весь коллектив.

Хорошо трудятся в  эти дни ком 
сомольцы —  надежные помощ ники 
партийной организации. В два—  
три раза перевыполняют задания 
комсомольцы Пигасов и Бурнашев. 
Их комсомольцы цеха избрали сво
ими делегатами на областной слет 
передовиков производства. Моло
дежь цеха дала слово встретить 
X X I съезд партии новыми достиже
ниями в труде.

А. КОЛМАНОВ, 
секретарь парторганизации це
ха Ns 21 завода «Сибэлектро- 
мотор».

Итоги соревнования по надою молока 
на 1 октября 1958 года

Доярки колхоза ,,Победа" Ношевниновского района 
надоили по 2.662 килограмма молока на корову

В Советском комитете защиты мира
О проведении месячника за прекращение испытаний ядерного оружия

IV  Международная конференция 
за запрещение атомного и водород
ного оружия, проходившая с 15 по 
20 августа с. г . в Токио, обратилась 
с призывом провести во всех стра
нах с 15 октября месячник совме
стных действий борьбы за запреще
ние ядерного оружия и прекраще
ние его испы таний.

Решения Т окийской  конференции 
о развертывании кампании за не
медленное и повсеместное запреще
ние испы таний ядерного оружия 
встретили поддержку ш ироких на 
родных масс во всех странах. Этот 
призыв нашел такж е поддержку и 
со стороны всей советской общест
венности.

На состоявшемся недавно заседа
нии президиума Советского комите
та защ иты мира с участием поеа- 
ставителей общественных организа
ций было принято решение поддер
жать обращение Токийской конфе
ренции и провести в Советском 
Союзе с 15 октября по 15 ноября 
1958  г. месячник совместных дей
ствий против угрозы атомной вой
ны, за запрещение ядерного оружия 
и достижение соглашения между

странами о немедленном прекраще
нии испы таний ядерного оружия по
всеместно и на вечные времена.

Всему миру известно, что Совет
ский Союз принял 31 марта 1958  
года решение прекратить в односто
роннем порядке производство испы
таний всех видов атомного и водо
родного оружия и призвал США и 
Англию последовать его примеру. 
Однако вопреки воле народов пра
вительства США и Англии предпри
няли в период с апреля по сентябрь 
самую крупную  серию испытаний 
ядерного оруж ия. Они воспользова
лись честной и благородной инициа
тивой нашей страны не для того, 
чтобы заклю чить соглашение о пре
кращ ении всех испытаний ядерного 
оруж ия, а для извлечения из этого 
военных преимуществ.

Советский комитет защиты мира, 
выражая мнение всех сторонников 
мира Советского Союза, считает не
обходимым отметить, что только в 
результате этих противоречащих 
делу мира действий США и Англии 
Советское правительство вынуждено 
было заявить, что действия СШ А и 
Англии, продолжающих ядерные ис
пы тания, освобождают Советский

Союз от того обязательства, которое 
он взял на себя в одностороннем 
порядке, рассчитывая на добрую 
волю западных держав в вопросе о 
незамедлительном прекращении 
ядерных испытаний.

Вместе с тем Советский Союз 
снова перед всем миром показал 
свою готовность выполнить до кон 
ца свои обязательства, внеся 4 о к 
тября с. г .  на рассмотрение Гене
ральной Ассамблеи ООН предложе
ние о повсеместном прекращении 
испытаний ядерного и водородного 
оружия.

Сторонники мира Советского 
Союза полностью поддерживают по
зицию Советского правительства в 
вопросе о прекращении испытаний 
ядерного и водородного оруж ия, ибо 
она отвечает глубоким интересам 
всех людей доброй воли, всем, кому 
дорого дело мира.

Советский комитет защ иты мира 
выражает полную уверенность в 
том, что проведение месячника по
служ ит объединению всех миролю
бивых сил в их благородной борьбе 
за предотвпашение угрозы  атомной 
войны.
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1 «Победа» Кожевниковский 2662
2 «Красный Октябрь» Молчановский 2349
3 Имени Чапаева Кожевниковский 2323
4 «Комсомолец» Асиновский 2315
5 «Северное сияние» Бакчарский 2250
6 «Авангард» Туганский 2187,7 Имени Мичурина Туганский 2187
8 Имени Ленина Шегарский 2114
9 «Рассвет» Кожевниковский 2108

10 «К новым победам» Кожевниковский 2088
11 «Вперед к коммунизму» Томский 2045
12 «Россия» Кожевниковский 2042
13 «Путь социализма» Томский 2004
14 Имени Дзержинского Кожевниковский 2002
15 «Путь к коммунизму» Кожевниковский 1997
16 «Верный путь» Парбигский 1959
17 «За мир» Туганский , 1935
18 «Единый труд» Томский 1915
19 «Рассвет» Шегарский 1897
20 Имени Ленина Асиновский 1881
21 Имени Калинина Кожевниковский 1877
22 «Путь Октября» Пышкино-Троицкий 1865
23 «Путь к коммунизму» Молчановский 1864
24 «Победа» Парбигский 1858
25 Имени Сталина Парбигский 1847
26 «Сибиряк» Бакчарский 1833
27 Имени Сталина Кожевниковский 1824
28 «Сибирь» Кожевниковский 1817
29 «Коммунист» Кожевниковский 1814
30 «40 лет Октября» Асиновский 1812
31 «Прогресс» Бакчарский 1810
32 «Путь к новой жизни» Кожевниковский 1795
33 Имени Ленина Бакчарский 1784
34 «Рассвет» Парбигский 1770
35 «Красное знамя» Туганский 1770
36 «К новым победам» Шегарский 1764
37 «За власть Советов» Кожевниковский 1763
38 Имени Сталина Асиновский 1749
39 «Советский север» Бакчарский 1742
40 «Заветы Ленина» Кожевниковский 1737
41 «Россия» Шегарский 1730
42 «Заря» Асиновский 1725
43 Имени Свердлова Асиновский 1719
44 «Прогресс» Молчановский 1712
45 Имени Калинина Асиновский 1708
46 «Прогресс» Туганский 1700 ,
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НА ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬ
НЫХ ПРЕДПРИЯТИЯХ ОБ
ЛАСТИ ТРУДИТСЯ БОЛЬ
ШОЙ ОТРЯД НОВАТОРОВ 
ПРОИЗВОДСТВА, ИХ НЕ
УТОМИМАЯ ЭНЕРГИЯ, ПЫТ- 
ЛИВАЯ МЫСЛЬ ПОМОГАЮТ 
СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ ПРО
ИЗВОДСТВО, ДВИГАТЬ ЕГО 
ВПЕРЕД. О НЕКОТОРЫХ 
ДЕЛАХ НОВАТОРОВ МЫ 
РАССКАЗЫВАЕМ НИЖЕ.

Взгляните на эту карту. На 
всей территории области раски
нулись леспромхозы, сплавные 
конторы, деревообрабатывающие 
и лесоперевалочные заводы и 
номбинаты. На этих предприя
тиях трудятся тысячи тракто
ристов, вальщиков, шоферов, 
раскряжевщиков, сплавщинов, 
станочников и рабочих других 
профессий. Они ставят на служ
бу Родине главное богатство об

ласти — добротный сибирсний 
лес.

В сорок семь областей, краев 
и республик идет лес Томской 
области. Разнообразные пилома
териалы и сборные каркасные до
ма, крепежный лес для шахт и 
шпалы для железнодорожных 
магистралей, специальный лес 
для судостроения, автостроения 
и других отраслей промышлен
ности, строевой лес для ново

строек поставляют томские лесо
заготовители народному хозяйст
ву страны. И поток этих материа
лов с каждым годом возрастает. 
Если в 1956 году было заготов
лено и вывезено 5 миллионов 
284 тысячи кубометров, то в 
этом году лесозаготовители обла
сти обязались дать более 6 мил
лионов кубометров леса. За де
вять месяцев комбинатом «Том- 
лес» заготовлено столько же 
леса, сколько было заготовлено 
за весь 1955 год.

Непрерывное развитие лесной 
промышленности области — ре
зультат претворения в жизнь 
величественных предначертаний 
XX съезда Коммунистической 
партии, В Директивах съезда 
указывалось, что лесная про
мышленность должна особенно 
развиваться в многолесных рай
онах Севера, Урала, Западной и 
Восточной Сибири и Дальнего 
Востока.

После XX съезда КПСС наши 
предприятия оснастились сотня
ми новых трелевочных тракторов 
ТДТ-40, ТДТ-60, С-80, замеча
тельными лесовозными машинами 
МАЗ-501 и МАЗ-200, бензопила
ми «Дружба», мощными погру
зочными кранами и другой но
вой техникой. Ликвидирована 
сезонность в работе некоторых 
предприятий, все леспромхозы 
укомплектованы постоянными 
надрами рабочих.

Непрерывно развиваются и 
расширяются действующие пред
приятия, создаются новые лес
промхозы и механизированные 
лесопункты, оснащенные передо
вой лесозаготовительной техни

кой. После XX съезда на нарте 
области появились Аргат-Юль- 
ский, Утнинекий, Нюрольский и 
Белоярский леспромхозы. Строят, 
ся новые леспромхозы. В 1961 
году Томская область будет да
вать народному хозяйству страны 
более 7 миллионов кубометров 
леса. Расширяется и деревообра
батывающая промышленность. 
В Томске, Асино и Тогуре выра
стут крупные домостроительные 
комбинаты.

Весть о созыве внеочередного 
XXI съезда КПСС вызвала у 
работников лесной промышлен
ности области, как и у всех со
ветских людей, новый прилив 
творческих сил. Они уверены, 
что XXI съезд родной Коммуни
стической партии определит но
вые грандиозные перспективы 
неудержимого движения нашей 
страны к коммунизму.

На предсъездовскую вахту 
ветали лесозаготовители, сплав
щики, лесопильщики. Коллек
тив Линевского леспромхоза 
обязался дать в этом году сверх 
плана 40 тысяч кубометров леса, 
Берегаевсиого — 22 тысячи, 
Пышнино-Троицкого — 20 ты
сяч. Высокие обязательства взя
ли и многие другие коллективы. 
В дни вахты лесозаготовители 
стремятся мобилизовать резервы, 
которых еще немало, улучшить 
использование техники, сокра
тить материальные и трудовые 
затраты на каждый кубометр 
заготавливаемой древесины. Бое
вой лозунг предсъездовского со
ревнования: дать в этом году 
народному хозяйству страны не 
менее 120 тысяч нубометров 
сверхплановой древесины!

Токарь Лайского леспромхо
за Николай Матвеевич Тупи- 
цын -не только мастер своего 
дела, но и активный рациона, 
лизатор. Только в 1957—58 
годах он внес 15 предложений, 
которые внедрены в производ
ство. Наиболее ценные из 
них — станки для расточки 
цилиндров и шатунов автомо
бильных моторов, устройство 
для штамповки звеньев цепей к 
пилам К-5 и «Дружба». В этом 
году по его предложениям уже 
осуществлено 5 важных усо
вершенствований.

*«*
Группа механизаторов Крас

ноярского леспромхоза во 
главе с главным механиком 
тов. Бирюлиным создала на 
базе трактора С-80 погрузоч
ный механизм, представляю
щий большой интерес для мно
гих леспромхозов, испытываю
щих недостаток погрузочных 
средств. Грузоподъемность та
кого крана достигает 8 тонн, а 
производительность — 150 — 
170 кубометров в смену.

V
Давно уже на Томском ле

соперевалочном комбинате при
меняется погрузка леса в же
лезнодорожные вагоны с так 
называемой «шапкой». Под 
«шапку» требуется подложить 
прокладки из добротной дре
весины. Начальник цеха круг
лого леса Петр Алексеевич 
Шапочкин предложил способ 
укладки «шапки» без прокла
док. При этом прочность ук
ладки леса не нарушается, зато 
экономится строевой лес, уве
личивается объем погруженной 
в вагон древесины. С примене
нием прокладок объем «шап
ки» составляет 9 кубометров, 
без них — 13 кубометров. За 
счет ликвидации прокладок 
предприятие экономит 144 
рубля на каждом вагоне.

V
На нижнем складе Берегаев- 

ского леспромхоза применяет
ся новый способ разгрузки ле
са с поездов, предложенный 
мастером тов. Тырышкиным. 
Сейчас увязка пучков произво
дится на платформе, а разгруз
ка — лебедкой Л-19 при по
мощи бревносвалов. Лес сва
ливается с платформы прямо в 
реку. Новая организация рабо
ты позволила механизировать 
разгрузку платформ, устранить 
опеоацию — раскатку леса в 
штабеля, значительно увели
чить пропускную способность 
нижнего склада ■

По предложению энергетика 
Томского лесоперевалочного 
комбината тов. Баума Томский 
электроламповый завод выпу
стил опытную партию освети
тельных электроламп нестан
дартного напряжения, приспо
собленных к условиям эксплуа
тации на лесозаготовках и на 
сплаве. Эти лампы устойчивы 
против тряски и колебаний 
напряжения в сети.

По пути технического 
прогресса

Со времени XX съезда Коммуни
стической партии прошло немного 
времени, а какие  огромные измене
ния произошли в лесосеках нашей 
области! Государство щедро осна
стило наши леспромхозы новой тех
никой, перевело их на более мощ
ную и передовую техническую  базу.

Еще в 1 9 5 5  году основным тре
левочным механизмом был неудоб
ный в эксплуатации газогенератор
ный трактор К Т -1 2 . Таких машин 
было тогда на предприятиях комби
ната «Томлес» 44 7 . Теперь в лесо
секах работают удобные в эксплуа
тации и высокопроизводительные 
дизельные тракторы  отечественного 
производства. 657 тракторов ТДТ-40 
и 50 новых мощных машин ТДТ-60 
пришли на смену газогенераторной 
технике. Почти втрое — с 126 до 
353 — увеличился парк мощных 
тракторов С-80. Таким  образом, сей
час в лесосеках работают 1 .0 6 0  вы
сокопроизводительных тракторов 
Т Д Т -40 , Т Д Т -60  и С -80.

Коренные изменения произошли и 
на валке леса. В 19 55  году лес ва
лили электропилами. Теперь в лесо
секах появилось 1 .5 0 8  бензопил 
«Дружба».

Резко увеличилось и число лесо
возных автомашин. Вместо 231 в 
1955 году их теперь стало 379,
Но выросло не только число машин, 
значительно повысилось их качест
во. В эти годы предприятия комби
ната получили 200 мощных отече
ственны х автомобилей М АЗ-501 и 
М А З-200. Эти машины значительно 
производительнее преж них.

Новая, более совершенная и под
вижная техника позволила пере
строить всю технологию валочно- 
трелевочных работ. Два года назад 
родилась новая форма организации 
труда в лесосеках —  работа малы
ми комплексны ми звеньями. М акси
мально сократить трудовые затраты 
на каж ды й кубометр древесины, по
высить заинтересованность каждого 
лесозаготовителя в общих результа
тах —  таков смысл новой техноло
гии . Она быстро завоевала призна
ние среди лесозаготовителей Теперь 
в леспромхозах области работает 
282 малых комплексных звена. 
Ими заготавливается и вывозится 
93 процента всей древесины.

Ш ирокое распространение получи
ла передовая технология и на дру

ги х  видах работ. В 19 55  году, на
пример, только 1 .341  тысяча кубо
метров леса была вывезена в хлы 
стах, а основная часть —  в сорти
ментах. Это вынуждало содержать 
на верхних складах большое количе
ство разметчиков и раскряжевщ и
ков. В этом году подавляющая часть 
леса — 3,800 тысяч нубометров — 
вывозится в хлыстах.

В полтора раза — с 1.967 до
3.200 тысяч нубометров — увели
чилась вывозка леса с кронами, 
что уменьшило трудовые затраты 
на транспортировке древесины.

Внедрение новой те хн и ки  и пере
довой технологии позволило непре
рывно увеличивать производитель
ность труда на заготовке леса. 
Комплексная выработка на одного 
рабочего в 1956 году составила 307 
нубометров, в прошлом году — 
340 кубометров. В этом году лесоза
готовители обязались заготовить на 
каждого рабочего по 370  кубомет
ров. Обязательство выполняемся. За 
девять месяцев комплексная выра
ботка на рабочего достигла 28 6  к у 
бометров —  на 16  кубометров боль
ше плана.

Технический прогресс на лесоза
готовительных предприятиях несом
ненен. Однако многие резервы еще 
не приведены в действие.

В некоторых приемах труда мы 
резко отстали от передовых лесоза
готовительных предприятий страны. 
До сего времени мы не перевели на
ш и автомобильные дороги на поезд
ную  санную вы возку леса в зимнее 
время. Это надо обязательно сделать 
в этом году.

Очень медленно внедряется у  нас 
крупнояакетная погрузка леса на 
автомашины. Первые шаги, сделан
ные в этом направлении в Нибегин- 
ском леспромхозе, свидетельствуют 
о больших преимуществах этого ви 
да погрузки  перед всеми, ранее 
применяемыми на наш их предприя
ти ях .

Внедрив эти и другие передовые 
методы труда, мы сделаем новый 
ш аг вперед по пути  технического 
прогресса, обеспечим повышение 
комплексной выработки в каждом 
леспромхозе до 4 0 0 — 500  кубомет
ров леса на одного рабочего.

Э. КАМИНСКИЙ, 
начальник производственного 
отдела комбината «Томлес».

Пиломатериалы, дома, 
шпалы

водах. Ее осуществляют при помо
щи пневматических, -гидравлических 
подъемников. На большинстве пото
ков удаление отрезанной рейки про
изводится автоматически, без вмеша
тельства человека.

В деревообрабатывающих цехах в 
последнее время внедрены электро
механические ваймы и веерные 
прессы для склейки филенок. Это в 
три с лиш ним раза повысило про
изводительность труда на сборке 
окон и дверей.

Механизированы многие внутри 
цеховые и межцеховые транспорт
ные операции Сырье, полуфабрика
ты, готовые изделия и отходы внут
ри цехов перемещаются е помощью 
приводных рольгангов, автоматиче
ских податчиков и ленточных транс
портеров. Автолесовозы и д^топо- 
гр узчики  доставляют готовую про
дукцию  с цехов на склады.

Перед работниками деревообраба
тывающей промышленности стоят 
большие задачи по использованию 
отходов производства для развития 
лесохимической промышленности. 
Первые ш аги в этом направлении 
сделаны. На каоандашнпй фабрике 
проведены работы по изготов
лению плит из древесных отходов, 
разработана технология получения 
из отходов производства смол и дру
гих химических продуктов. Но этих 
мер недостаточно. Надо полнее ис
пользовать лесные богатства облас
ти. В этом деле перед работниками 
деревообрабатывающей промышлен
ности —  неограниченные возможно
сти.

В. СЫРНИН,
заместитель начальника комби

ната «Томлес».
*

Растут лесные поселки
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С каждым годом все глубже в 
та й гу  уходят лесозаготовители, с 
каждым годом на месте таежных 
дебрей вырастают новые благо
устроенные поселки со школами,

бшш&олъ&а, нас оан&го 
&ои&<ух&ъо
(& кубометрах)

« / . г ,  5 6 2
W

X 1956 4 95?  1953 (ШН) 1956 1 1956 (ПЛАН)

клубами, больницами, бытовыми 
предприятиями.

Много и добротно строят в  работ
ка х  поселках Лайского леспромхоза. 
В 19 56  и 19 57  годах здесь по
строено 32 двухквартирны х и 13 
четырехквартирных домов, три бани, 
четыре магазина, две столовых. В 
этом году сдается в ,  эксплуатацию  
7 четы рехквартирны х домов, хлебо
пекарня с суточной производитель
ностью 5 тонн хлеба, магазин на 
5 рабочих мест, клуб на 120  мест.

В 1956 и 1957 годах в лесных 
поселках введено в строй более 126 
тысяч нвадратных метров шилья, 
построены 9 новых школ, 6 клубов, 
10_ больниц, 8 детских садов и яс
лей, 15 столовых. В этом году дол
жно войти в строй более 42 тысяч 
квадратных метров жилья, строятся 
9 школ, 10 клубов, неснолько но
вых больниц, детских учреждений, 
столовых.

Н. СМИРНОВА.

Приблизить производство к  сырь
евой базе, больше вы пускать гото
вых изделий и полуфабрикатов на 
месте —  такую  задачу поставил XX 
съезд КПСС перед всеми отраслями 
промышленности нашей страны.

Выполняя эти указания Комму
нистической партии, работники лес
ной промышленности области за по
следние два с половиной года зна
чительно увеличили производство 
пиломатериалов, домов, шпал, тары 
и других изделий из дерева.

Если в 1956  году Кетским, Мого- 
чинским, Аоиновским лесозаводами 
было произведено 586  тысяч кубо
метров пиломатериалов, то уж е в 
прошлом году этой продукции было 
выпущено 763  тысячи кубометров, а. 
за восемь месяцев этого года— 509 
ты сяч кубометров.

Быстро растет молодая отрасль 
деревообрабатывающей промышлен
ности —  домостроение. Если в 1956 
и 19 57  годах , наши предприятия 

! вы пустили по 60 тысяч квадратных 
метров щ итовых домов, то уж е  в 
этом году будет выпущ ено 154  ты 
сячи квадратных метров домов и .де
талей к  ним. Из этого количества 
деталей можно собрать 3 ты сячи 765 
одноквартирных ж и л ы х  домов. Силь
но возрастет домостроение в бли
жайшие годы. В Томске и Асино 
строятся новые . домостроительные 
комбинаты. В 1 9 6 2  году наши пред
приятия будут вы пускать 75 0  ты 
сяч квадратных мртров домов.

Большие изменения произошли в 
технологии лесопиления и дерево
обработки. Многие производствен
ные процессы механизированы, а в 
ряде случаев автоматизированы, что 
позволило увеличить вы пуск про
д укции  и повысить производитель
ность труда. Три года назад на ле- 
сорамах не было приспособлений 
для подъема верхних питательных 
валиков. Сейчас эта тяжелая опера
ция механизирована на всех лесоза

ТЕХНИКА ПРИХОДИТ 
НА ПОМОЩЬ 
СПЛАВЩИКУ

На огромных просторах Оби 
и на ее многочисленных при
токах трудится большбй отряд 
сплавщиков. Вместе с речника
ми они стараются быстрее до
ставить лес к причалам боль
ших городов, к станциям же
лезных дорог, откуда он идет 
на новостройки страны.

С каждым годом увеличивается поток древесины по на
шим рекам. В этом году, например, потребителям должно 
быть доставлено 4 миллиона 093 тысячи кубометров Леси
на 204 тысячи кубометров больше, чем в прошлом году.
Более 4 миллионов добротного сибирского леса уже направле
но народному хозяйству..

Одна из наиболее трудоемких операций на сплаве — по
грузка леса в баржи. Только при Советской власти здесь впер
вые были применены механизмы. Внедренные 20 лет назад 
лебедки Мерзлякова намного облегчили труд грузчиков. Зна
чительный шаг вперед по пути механизации погрузочных работ 
сделан после XX съезда КПСС. На основных рейдах установ
лено 15 мощных десятитонных плавучих кранов, которые поз
воляют резко повысить производительность труда на погрузке 
барж. О преимуществах этого агрегата говорят следующие 
данные. Если лебедку Мерзлякова обслуживало 34 человека и 
при ее помощи можно было погрузить около 500 кубометров 
леса в смену, то кран «ПК-10» обслуживают в смену при по
грузке саморазгружающейся баржи 10 человек. Лучшие кранов
щики Нарымской и Усты Чулымской сплавных контор доказа
ли что новыми кранами можно грузить по 900—1000 кубо
метров леса в смену. Сделаны первые шаги механизации раз
грузки барж: на лесоперевалочном комбинате установлен пла
вучий кран, который заменил труд 40 грузчиков.

Механизмы все шире применяются и на других работах. 
Коллектив Томексй сплавной конторы на Красноярском рейде 
механизировал скатку древесины в воду. Для этого лебедки

Не числом, а уменьем
Хорошо, если у  человека есть лю

бимое дело. Для меня работа в лесу
—  большое удовольствие. Забре
дешь в чащобу, глянешь вверх —  
стрелой уходят в небо высокие ко н 
довые сосны. И кажется, что это 
Уже не дерево, а мачта, несущая 
электрические провода, или балка 
перекрытия нового дома. Глубоко 
вдохнешь свежего воздуха (а он 
густой, пахучий, настоеняый на 
хвое), и  за дело. Далее зима не 
страшна. Если в работе горяч, мороз
—  це помеха.

А с начала этого года дело осо
бенно спорится. Организовали у  нас 
малые комплексные звенья. Людей в 
лесосеках стало поменьше, а леса 
на верхний склад стали подвозить 
больше. Т ут без нормировщика мож
но определить —  растет комплекс
ная выработка. А все потому, что 
звенья направили усилия всех ле
созаготовителей к  одной цели.

Когда результаты стали опреде
ляться не по отдельным видам ра
бот, а по вывезенной всем звеном 
древесине, каж ды й из нас задумал
ся над тем, к а к  меньшим числом 
людей заготавливать больше леса.

I I  новые резервы повыш ения про
изводительности труда были найде
ны.

Я, например, слышал и раньше, 
что можно валить лес без помощни
ка. Но только после организации 
звена овладел этим методом. В лесо
секе стало на одного человека мень
ше, а леса валю не меньше, чем 
раньше, Отказались мы и от воло- 

i кочиста, а такж е  от специальной 
подготовительной бригады. М аги
стральные и пасечные волоки мы 
готовим себе сами. Получилось, что 
там, где раньше работали два че
ловека, теперь работает один.

Звено у  нас дружное, трудимся 
согласованно, Пока тракторист К он
стантин. Грарлик с помощником Ана
толием Федоровым готовят трактор, 
заправляют его дизельным топливом, 
я валю лес на первый воз. При этом 
стараюсь, чтобы удобнее было сфор
мировать воз —  хлы сты  валю ком
лями к  волоку. На формировку воза 
уходит 10 —  1,5 минут. Пока трак

торист делает рейс (трелюем мы в 
среднем на расстояние 600 метров), 
я успеваю подготовить очередную 
пачку хлыстов. Не было дня, чтобы 
м ы .н е  перевыполнили сменного за
дания. С апреля по сентябрь сред
няя сменная выработка у  нас соста
вила 58 ,8  кубометра при норме 45 
кубометров.

После каждой смены тракторист е 
помощником осматривают машину, 
смазывают ее, подтягивают болты. 
Я в это время отношу пилу в  ва
гончик, снимаю цепь, проверяю со
стояние механизма. Хороший уход 
позволяет продлить срок службы 1 
каждой цепи. Одной цепью я свали
ваю 1.000  —  1 .10 0  кубометров, а 
по технической норме положено 500  
кубометров.

Перез каждые 6 дней трактор 
становится на проф илактический 
ремонт. В нем участвую т тракторист 
и помощ ник. Я в это время прокла
дываю магистральный волок. Пни 
срезаю заподлицо, убираю с дороги 
сваленные деревья.

Вы соких результатов нам помога
ет добиться хорошая техника, кото
рую недавно получило предприятие. 
Трелюем лес мы трактором Т Д Т -60 , 
Эго очень хорошая машина. Мы 
очень рады, что ее создатели —  
тракторостроители Алтайского заво
да —  удостоены высшей премии на 
Всемирной выставке в Брюсселе. 
Лес валю я бензопилой «Дружба». 
Инструмент этот очень удобный, им 
можно, валить в сутки  по 100  кубо
метров —  лишь бы трактор успе
вал.

Как^ только стало известно о со
зыве X X I съезда КПСС, мы решили 
стать на предсъездовскую трудовую 
вахту и обязались ежесменно выво
зить не меньше 65 кубометров. Сло
во наше крепкое. В сентябре смен
ная выработка у  нас составила 86 
кубометров. Это 1 7 0  процентов нор
мы. Так же хорошо трудится в  эти 
дни и большинство других малых 
комплексных звеньев леспромхоза.

П. СУРОВЦЕВ, 
вальщик второго мастфского 
участна Тимирязевского лес

промхоза.

П осл е перест ройки
Перестройка управления промыш

ленностью и строительством, прове
денная Коммунистической партией и 
Советским правительством, позволи
ла более полно использовать имею
щиеся резервы, ускорила развитие 
нашей социалистической промыш
ленности.

Это видно на примере нашего 
предприятия. До создания Томского 
совнархоза в г. Асино было три ле
сопромышленных предприятия —  
лесоперевалочный комбинат, лесоза
вод, сплавная контора. Год назад 
совнархоз объединил эти предприя
тия в одно —  Асиновский лесопере
валочный и деревообрабатывающий 
комбинат.

Предприятие превратилось в боль
шой лесопромышленный узел на 
Чулыме. Только в навигацию этого

года на комбинат поступило сплавом 
более одного миллиона кубометров 
круглого леса —  в два раза боль
ше, чем в 19 55  году.

Результаты концентрированного 
использования имеющихся резервов 
сказались незамедлительно.

В ы пуск валовой продукции за де
вять месяцев этого года по сравне
нию с соответствующим периодом 
19 55  года увеличился на 70 
процентов. Особенно возрос объем 
деревообработки. В ы пуск стандарт
ных домов, например, увеличился 
на 72 пррщента, тары — на 90 про
центов, ш ирококолейных шпал —  
на 75 процентов, пиломатериалов —  
на 36 процентов. В среднем ежеме
сячно в этом году наше предприя
тие вы пускает 9 тысяч квадратных 
метров стандартных домов и деталей 
к  ним, 2 ты сячи кубометров тары, 
около 30 ты сяч шпал, 13 тысяч 
кубометров пиломатериалов.

Активное участие в совершенст
вовании производства принимают 
наши рационализаторы. В этом году 
внедрено 46 предложений, которые 
позволят сэкономить предприятию 
362  тысячи рублей.

Сейчас сплавщ ики и лесопилыци- 
£ 4  несут вахту в честь X X I съезда 
n llC C . коллектив обязался выпол
нить годовой план к  15 ноября и 
вы пустить на 7 ,5  миллиона руб
лей сверхплановой продукции.

П. БУЦИЙ,
директор Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатыва
ющего комбината.

Л-20 и ТЛ-5 были установлены на плавучих понтонах. Техника 
позволила повысить производительность труда на этой опера
ции более чем в три раза, увеличила в 5— 6 раз расстояние 
скатки, облегчила труд рабочих.

Меняется и техническая вооруженность флота. На перевозке 
леса используются 15 саморазгружаемых барж. В ближайшие 
годы количество их возрастет. На реках работают мощные 
пароходы и теплоходы, на первичном сплаве используются 
водометные катера.

Механизируются трудоемкие процессы и на перевалочных 
комбинатах. На Томском комбинате, например, сейчас уста
навливается первый кабельно-мостовой кран, который значи. 
тельно облегчит труд рабочих на штабелевке, сортировке ле- 
ы в В0Г̂ зне его в вагоны- Ширина пролета крана достигает 
145 метров, высота — 28 метров. В ближайшее время в ком
бинате будут смонтированы еще два таких крана.

Сделано много, но еще больше предстоит сделать. На спла
ве немало операций, выполняемых вручную. Инженеры и тех
ники, новаторы производства сплавных предприятий борются 
за то, чтобы облегчить труд людей. На повестке дня _ ком
плексная автоматизация всех работ на сплаве.

В. СИНЕОК, Я ГРЕБЕНЕВ
На снимке: кабельно-мостовой кран, установленный на Том

ском лесоперевалочном комбинате.
Фото Ф. Хитриневича.

■
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Э то го  т р е б у е т  ЖизнЬ
В идеологической работе партий

ных организаций после XX съезда 
КПСС произошли большие измене
ния. Партийное просвещение теперь 
более тесно связано с жизнью. 
Острее, злободневнее политическая 
агитация. В беседах, докладах стало 
меньше сухости и формализма.

Эти изменения можно заметить во 
многих партийных организациях 
Щ егарского района. Усиление поли
тической работы способствовало до
стижению некоторых успехов в хо
зяйстве.

В то же время нельзя не заме
тить, что в сельских партийных ̂ ор
ганизациях идеологическая работа 
все еще отстает от стоящих задач.

Об ятом говорят выступления 
коммунистов на отчетно-выборных 
партийных собраниях. Коммунисты 
правильно указываю т, что решения 
партии по вопросам хозяйственного 
и культурного строительства вызва
ли большую активность масс. Люди 
стали интересоваться не только 
тем, что их непосредственно окру
жает, но и больше думать о государ
ственных делах, о явлениях внут
ренней и международной жизни.

На собраниях указывается на не
обходимость больше уделять внима
ния повышению идейно-теоретиче
ского уровня коммунистов. Известно, 
что отставание в теоретической под
готовке, ослабление интереса к  идео
логической работе неизбежно ведут 
к  измельчанию работника, к  неуме
нию правильно оценить обстановку, 
к  потере перспективы, к  отрыву от 
масс, Так и получилось, например, 
с секретарем партийной организа
ции колхоза имени Калинина тов. 
Захарчуком. К ак  отмечали коммуни
сты на отчетно-выборном собрании, 
тов. Захарчук безответственно отно
сился к  повышению своего идейно- 
теоретического уровня, годами не 
брался за кн и гу , не следил за про
исходящими событиями в стране и 
за рубежом. В прошлом учебном го
ду он вместе со всеми коммуниста
ми колхоза решил заниматься в 
кр уж ке  текущ ей политики. Но заня
тия, не посещал. Глядя на него, пе
рестали посещать круж о к  и неко
торые другие коммунисты. Вскоре 
кр уж о к  распался.

В результате у  тов. Захарчука су
зился кр у г интересов, он стал утра
чивать качества политического бой
ца. оторвался от масс. Уже давно 
никто не помнит, чтобы секретарь 
партийной организации провел за
душевную беседу с колхозниками, 
обстоятельно рассказал о стоящих 
перед колхозом задачах. Основной 
метод работы с людьми у него— при
каз, окрик. Он и жизнью  колхоза 
интересовался мало. Вот что расска
зал о Захарчуке работник животно
водства член КПСС тов. Коколов.

—  ‘ Устав партии требует от ка ж 
дого коммуниста постоянно вести 
живую  организаторскую работу в 
массах. А что получается у  нас? 
Тов. Захарчук ка к  секретарь пар
тийной организации никаких пору
чений коммунистам не дает, работу 
их не контролирует, примера не по
казывает. На фермах пн не бывает, 
с работниками животноводства не 
встречается. Он не знает даже, ка 
ков план развития животноводства 
в колхозе.

И на производстве тов. Захарчук 
не проявил себя. Дела во второй по- 

. леводческой бригаде, которой он ру
ководит, идут плохо. При уборке 
урожая здесь допущены огромные 
потери хлеба Селькоры колхоза не
сколько раз сигнализировали об 
Этом, но тов. Захарчук отмахнулся

от этих сигналов, ничего не пред
принял для ликвидации недостат
ков.

На многих других собраниях при
водились примеры, когда некоторые 
коммунисты, потеряв вкус  к  идеоло
гическим вопросам, утрачивают де
ловые качества, теряют перспекти
ву в работе, невнимательны к  лю
дям, некритически относятся к  ре
зультатам своей деятельности.

Коммунисты справедливо требуют 
от партийны х бюро и от райкома 
партии усиления руководства идей
ным воспитанием коммунистов. 
Кстати сказать, райком партии за 
статистическими данными о количе
стве кр уж ко в  и занимающихся в 
них нередко не замечает ж ивы х 
людей, слабо контролирует идейный 
уровень занятий в сети партийного 
просвещения. Чем иначе можно 
объяснить, что факт прекращения 
работы кр у ж ка  в колхозе имени 
Калинина прошел мимо работников 
отдела пропаганды и агитации рай
кома? В прошлом году плохо рабо
тал семинар по изучению истории 
КПСС при райкоме партии. Многие 
коммунисты не посещали занятий.

Партийные организации колхозов 
численно выросли и окрепли, в них 
влились коммунисты-механизато
ры, ранее работавшие в МТС. Те
перь во многих колхозах возникла 
возможность создать партийные 
группы  в бригадах, на фермах и, 
таким образом, охватить партийным 
влиянием все стороны колхозной 
ж изни, а главное —  усилить орга
низаторскую  работу в массах. Но 
эта возможность используется дале
ко не везде. Партийная организация 
колхоза «К  новым победам» за пос
леднее время резко ослабила поли
тическую  работу среди колхозников. 
На отчетно-выборном партийном соб
рании свинарка колхоза член пар
тии тов. Воронина заявила;

—  Людей в нашей партийной ор
ганизации стало больше, а работа с 
колхозниками не улучш илась. Забы
ваем мы самое главное, что комму
нист должен быть воспитателем и 
организатором масс. Редко у нас 
проводятся беседы и лекции. В на
шей бригаде за год была лишь одна 
л е к ц и я ..

О запущенности политической ра
боты с людьми в этом колхозе гово
рили и другие коммунисты. Здесь 
недооценивают силу печати. С мая 
не выходит стенная газета. Прекра
щен вы пуск сатирической газеты 
«Ш ерш ень».

По просьбе партбюро колхозу «К  
новым победам» разрешено вы пу
скать многотиражную газету, В  a ib  
реле текущ его года вышел первый 
номер. Но партийное бюро не обес
печило руководство редколлегией. И 
газета прекратила свое существова
ние.

В колхозе «К  новым победам» 
много специалистов сельского хозяй
ства с высшим образованием. Боль
шинство коммунистов имеет высо
кий  уровень общеобразовательной 
подготовки. Однако на полях, в по
леводческих бригадах, на фермах не 
встретишь агитатора, докладчика, 
лектора.

Когда заходит речь о политиче
ской работе в массах, от руководя
щих работников колхоза можно 
слышать такую  просьбу; «Помогите 
нам наладить массовую работу, 
пришлите докладчика, лектора». Это 
исходит от неправильного представ
ления. что политической работой 
должен заниматься определенный 
к р у г  работников, например, пропа
гандисты райкома. Члены правления

колхоза, бригадиры и другие руко
водящие работники колхоза заняты 
лишь «чието» хозяйственными дела
ми и не ведут воспитательную ра
боту с людьми.

Партийное бюро не обеспечило 
правильного руководства идеологи
ческой работой. Бывш ий секретарь 
партбюро тов. Ч уков  показал себя 
политически незрелым человеком. 
Ранее он работал секретарем парт
организации Баткатской МТС. После 
реорганизации МТС коммунисты  
колхоза « К  новым победам» избрали 
его секретарем партбюро. Но он спа
совал перед трудностями и само
устранился от работы. Коммунисты 
не доверили ему дальнейшее р у ко - ' 
водство парторганизацией.

На партийны х собраниях отме
чается, что в  идеологической работе 
слабо используется периодическая 
печать, особенно в напряженный 
период полевых работ. Комбайнер 
тов. Таразанова из колхоза «Крас
ное знамя» на собрании заявила, 
что хлеборобы неделями не видели 
газет. В поле их не доставляли. Вот 
почему публикуемые в печати мате
риалы об опыте работы подчас не 
доходят до людей.

Областное управление сельского 
хозяйства и районная инспекция по 
сельскому хозяйству издают бюлле
тени соревнования животноводов. 
Но вокруг этих материалов не про
водится необходимой работы.

В своих вы ступлениях коммуни
сты намечают меры усиления идео
логической работы. Надо, чтобы 
бюро первичных партийны х органи
заций, отделы райкома партии вни
мательно обобщили все критические 
замечания и деловые предложения 
коммунистов, высказанные на от
четно-выборных собраниях. Нельзя 
допускать ошибок прошлых лет, 
когда в партийны х организациях 
изучение, обобщение и принятие 
мер по* критическим  замечаниям и 
предложениям надолго1 затягивалось.

М. МАЛЬЦЕВ, 
редактор шегарской районной 
газеты «Путь н коммунизму».

Д  л ь ж а я а ж  
„ Т о ж с к "
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ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

„Обязательство должно быть выполнено"
Под таким заголовком в № 203 

газеты «Красное Знамя» был 
опубликован материал, в котором 
рассказывалось о недостатках в 
работе колхозных МТФ Колпа- 
шевского района.

Как сообщили нам из Колпа 
шевского горкома КПСС, факты, 
наложенные в статье, подтверди
лись. Статья обсуждена на собра
ниях работников животноводства 
в сельхозартелях района Руково
дители колхозов принимают меры

к устранению недостатков. В ар
телях введена и выдается денеж
ная и натуральная дополнитель
ная оплата дояркам и другим ра
ботникам животноводства. Значи
тельно улучшилась в колхозах 
подготовка к зимовке скота. Учи
тывая уроки прошлых лет, нынче 
создается дополнительный резерв 
кормов для дойных коров. Горком 
КПСС намечает в ближайшее вре
мя провести совещание доярок 
района по обмену опытом работы.

„Автор ждет ответа.
Под таким заголовком в № 117 

газеты «Красное Знамя» была 
опубликована корреспонденция, в 
которой рассказывалось о фактах 
бюрократизма в работе с письма
ми трудящихся в Парабсльском 
райисполкоме.

Как сообщили редакпии из Па 
рабельского райкома КПСС, эта 
корреспонденция обсуждена на за-

1 0 0  д н е й »

седании бюро райкома партии. 
Факты волокиты с рассмотрением 
жалоб тт. Головко и Замятина 
подтвердились. На виновных в бю
рократизме — председателя рай
исполкома тов. Журавлева и за
местителя председателя тов. Ма
карова наложены партийные взы
скания

В минувшее лето в г. Том
ске проведено благоустройство 
ряда улиц и проспектов. Заас
фальтированы Базарная, Пред- 
вокзальная площади. Скверы, 
площади, усадьбы жилых до
мов украсились зелеными на
саждениями. Построены новые 
дороги с асфальтовым, бетон
ным и булыжным покрытием.

На снимках; слева — на 
проспекте имени Тимирязева, 
справа — Базарная площадь.

Фото М. Черненка.

Поставки, о которых
Директивами XX съезда КПСС предусматривается значи

тельное увеличение производства кузнечно.прессового оборудо
вания. Наш завод, выполняя указания партии и правительства, 
за последнее время увеличил выпуск гидронасосов — одного 
из узлов гидропрессов. Остальные изделия, из которых ком
плектуются механические прессы, мы получаем по коопериро
ванным поставкам. Предприятия Томского совнархоза постав
ляют нам электромоторы, манометры, пиломатериалы. Однако 
отгрузка их систематически задерживается, что ставит нас в 
тяжелое положение: срывается выполнение плана. Особенно в 
большом долгу остались перед нами в третьем квартале заво
ды манометровый, «Сибэлектромотор» и Томский лесоперева
лочный комбинат.

Мы живем в Кулундинской степи, и для нас лес н дрова 
имеют такое же значение, как металл.

О каждом факте срыва кооперированных поставок мы неод
нократно телеграфировали в Томский совнархоз, но нй одного 
ответа не получили.

Уважаемая редакция! Просим воздействовать на руководи
телей, забывших нерушимый закон для каждого предприя
тия — выполнение кооперированных поставок.

АКУЛОН,
начальник отдела снабжения и сбыта Славгородского 
завода механических прессов имени 8 лет Октября.

Это письмо пришло из Славгорода 
позавчера. В тот же день редакция 
связалась по телефону с некоторы
ми поставщ иками, срывающими от
правку материалов в другие районы.

—  Почему недопоставлено в I I I  
квартале 130  электромоторов 
А 6 1 -3  по нарядам 1 4 1 6 9 3  и 
14 18 74 ?  —  спросили мы началь
ника отдела сбыта завода «Сиб- 
электромотор» тов. Ильина. Не осо
бенно смущаясь, он ответил:

—  Да, подзадержали'малость —‘ 
виноваты, исправимся. Моторы за
пущ ены в производство. Я лично 
слежу за ними. Через недельку бу
дут готовы, отгрузим обязательно.

—  Почему же не выполнен заказ 
в срок?

Томское книж ное издательство 
выпустило из печати очередной, де
сятый номер альманаха «Томск».

Альманах открывается статьей 
секретаря Томского обкома КПСС 
Н. В. Л укьяненка  «Томская область 
за 40 лет Советской власти».

В альманахе опубликован рассказ 
Кима Саранчина «Трудный путь» , в 
основу которого положен подлинный 
случай —  транспортировка белыми 
летом 19 19  года пленных красно
армейцев из Тюмени в Томск на 
баржах «Вера» и «№  13 » , на
званны х впоследствии «баржами 
смерти». Рассказ Ксении О хапки- 
ной «Новое чувство» посвящен лю
дям творческого труда —  худож ни
кам. Рассказ Валима Иванова «Раз
ные люди» написан о советских 
людях с большим сердцем, приняв
ших в свою семью осиротевшего 
мальчика.

Напечатаны стихи П. Болдырева 
«Часовой революции» и «Обелиск», 
Геннадия Овечкина «Был день, к а к  
день...». Бориса Климычева «Речка 
моего детства», Георгия Муллина 
«Есть на земле тот самый день» и 
другие.

Под рубрикой «Великий Октябрь 
в Томске» напечатана статья
В. С. Флерова и Г .ЧВ. Трухина 
«Установление Советской власти в 
Томске», биографический очерк
В. Синяева «Александр Васильевич 
Ш иш ков» и «Летопись борьбы за 
власть Советов в Томске» А. П уга
чева.

В разделе «По зарубежным стра
нам» помешены очерки В. Синке- 
вича «Среди друзей» (из воспоми
наний о Корее). В. Новицкого «По 
Финляндии». А. Г. Савиных «20 
дней в Англии».

В разделе «Критика  и литерату
роведение» напечатаны статьи 
И. Бабушкина «Образ Ленина в рус
ской советской литеватуре», Я. Ко
шелева «В. И. Ленин в устной поэ
зии пародов Сибипи». Н. Антропян- 
ского «В В. Куйбышев в художе
ственной литературе», В. Сидель
никова «Массовая песня первых лет 
Советской власти». Н. Киселева «О 
драматическом конфликте пьес 
Н. Погодина». В. Яценко «О роман
тической линии рассказов К. Г. Па
устовского», С, Астафьевой «По
весть о любви и дружбе», Э. Бурма
кина «Боевой жанр» (заметки об 
очерке).

Н а миллион сто 
тысяч рублей 

махорки
Коллектив Томской махороч

ной фабрики 20 сентября за
кончил выполнение квартально
го плана и сейчас выпускает 
продукцию сверх задания.

Среди коллективов цехов
фабрики первенство в сорев
новании держит набойный цех, 
которому вручено переходящее 
красное знамя фабрики.

Коллектив махорочной фаб
рики решил десятимесячный 
план выполнить к 15 октября и 
дать продукции сверх плана на 
1 миллион 100 тысяч рублей.

Строится
спиртопорошковый

завод
В деревне Орловка Томского 

района строится спиртопорош
ковый завод промартели 
«Красный Восток». -Сей
час вырыты котлованы, закан
чивается заливка бетонно
го фундамента. Для кл'адки 
стен организуется производст
во местного кирпича, для чего 
найдены запасы глины в окре
стностях Орловки.

Неоценимая помощь
В колхоз «Молот» Шегар- 

ского района из города отправ
лено 5 автомашин. Особенно 
хорошо трудятся шоферы тре
ста «Томлес» А. Гребеньков и 
И. Бушлаков. Иван Иванович 
Бушлаков «обул» задние коле
са своего «ЗИЛ-50» в цепи, и 
для машины не страшна стала 
грязь. А чтобы работа на по
грузке и разгрузке спорилась, 
он помогает грузчикам ’ нагру
зить машину зерном. t

Стенная газета 
„Работница*4

Среди лесозаготовителей ра
бочего поселка Черный Яр Зы
рянского леспромхоза большую 
воспитательную работу прово
дит женсовет. Члены его вы
ступают перед лесозаготови
телями с лекциями, доклада
ми, беседами, проводят вечера 
отдыха, организуют выставки 
художественного творчества.

На последнем заседании жен
ского совета было принято ре
шение о создании своей стен
ной газеты. Вскоре в клубе ле
созаготовителей появился пер
вый номер стенной газеты «Ра
ботница», рассказывающий о 
жизни и делах тружениц по
селка.

Коллектив Моряковской ремонтно-эксплуатационной базы 
освоил нынче строительство новых металлических барж грузо
подъемностью 200 тонн.

С начала года моряковцы построили пять таких барж и к 
концу года обязались сделать еще две.

Отличных успехов на новом судостроении добивается брига
да котельщиков, которой руководит тов. Райхет. Встав на тру
довую вахту в честь XXI съезда КПСС, бригада Райхета еже. 
дневно выполняет сменные нормы на 120—140 процентов.

На снимке: баржа, построенная в Моряковской ремонтно. 
эксплуатационной базе, перед спуском на воду.

Фото М. Черненка.

Первый
студенческий вечер
В минувшую пятницу в Том

ском Доме ученых состоялся 
первый в этом учебном году 
студенческий вечер. Собрались 
первокурсники радио _ физиче
ского факультета Томского го
сударственного университета 
имени В. В. Куйбышева, чтобы 
познакомиться со своими пре
подавателями, старшекурсника
ми. В этом году на факультет 
принято около 100 новых сту
дентов.

Профессор В. Н. Кессених 
рассказал новому пополнению 
о факультете, работе научных 
сотрудников и выпускников ву
за.

Норка
в Молчановском 

районе
Норка — ценный пушной 

зверек. Она пока является ред
ким обитателем охотничьей 
фауны Томской рбласти. Для 
увеличения ее запасов и обога
щения охотничьих угодий обла
сти госохотинспекция при 
Томском облисполкоме завезла 
из Горношорского района Ке
меровской области 133 штуки 
этого ценного зверька.

Норки расселены на террито 
рии Лысогорского сельсовета 
Молчановского района по бере
гам рек Лайга, Анга, Круто- 
бережная, Юрмет, Суйга, Ле- 
дога и Трескуловской стари

цы. Непромерзающие водоемы, 
изобилующие рыбой, берега с 
густой таежной раститель
ностью способствуют быстрому 
расселению норки в этих ме
стах. Н. САЖИЧ.

Литературно- краеведческий кружок
При Томском музее соз

дан литературно-краеведческий 
кружок. 9 октября члены его 
обсудили недавно переиздан
ный роман Владимира Зазуб
рина «Два мира».

С Докладом о книге «Два ми
ра» выступил старейший том
ский писатель (ныне пенсионер) 
Федор Иванович Тихменев. Он 
также поделился воспомина
ниями о В. Я. Зазубрине.

На этот вопрос пытался ответить 
начальниц производства завода тов. 
Черняк. Вот что из этого вышло:

—  Славгород? В Алтайском крае? 
Слыхал. У  нас ты сячи заказчиков, 
всех не упомниш ь. Почему опозда
ли? Точно не могу сказать, что-ни
будь мешало. Видимо, не хватило 
меди или стали, а может, других 
материалов. Наверстаем. Моторы 
наполовину готовы. Заказчику нече
го волноваться. Не один же у  нас 
Славгородский завод.

V
На Томском лесоперевалочном 

комбинате к  телефону подошел на
чальник отдела сбыта тов. Надто- 
чаев.

—  Наряд № 31 6 1 . Посмотрим. 
Т ак это же было давным-давно, в

августе. Я думал, пиломатериалы 
или шпалы, а тут  —  обыкновенные 
дрова, ка ки х -то  650  кубометров. У  
нас не хватает вагонов для более 
важной продукции. Грузить в вы с
вобождающиеся вагоны из-под угл а  
не разрешают,

—  А нельзя ли дрова грузить на 
открытые платформы?

—  Верная мысль. Но и их не 
хватает. Третий квартал прошел, 
наряд пропал 1—  и  делу конец.

V
В этот день мы не смогли наве» 

сти н уж н ы х  справок на Томском 
манометровом заводе. Завод в 
третьем квартале по наряду 
2 1 -2 /1 0 8 5  не отправил ни одного 
из 600  гидравлических манометров. 
Ждем от руководителей этого пред-* 
приятия сообщений о причинах 
срыва поставок, а главное —  о ме
рах, которые бы исклю чили по- 
добные случаи впредь. ,

Письмо славгородцев ■—  серьез- 
ны й сигнал. Оно свидетельствует, 
что на ряде предприятий Томского 
совнархоза срывают кооперирован» 
ные поставки в другие экономиче* 
ские районы, а работники совнар- 
хоза мирятся е нарушителями го су - 
дарственной дисциплины. Подобным 
фактам надо положить конец. К а ж 
дый заказ в другие экономические 
районы должен быть выполнен я 
точно установленный срок.

УСКОРИТЬ ЗАГОТОВКУ
о в о щ е й  н а  з и м  у

За последнее время в результате 
проведенных партией и  правитель
ством мероприятий значительно 
улучшилось снабжение трудящ ихся 
продовольственными товарами, в 
том числе и овощами.

Но в организации заготовок и за
воза овощей для продажи их тру
дящимся г .  Томска, для обеспечения 
ими предприятий общественного пи 
тания есть еще немало недостатков.

В прошлом году, например, торго
вые организации Томска не выпол
нили плана заготовки овощей. По
этому уже в мае этого года магази
ны  горпищеторга и многие столо
вые овощей не имели.

Руководители торгую щ их органи
заций должны были из этого из
влечь серьезный урок и своевре
менно позаботиться о заготовке ово
щей для населения города. Но пока 
заготовка овощей для Томска идет 
недопустимо медленно.

Горпищеторг, например, по плану 
должен, заготовить 2 ,3 0 0  тонн кар
тофеля, из них 300  тонн продать 
населению до наступления холодов, 
а остальную часть заложить на хра
нение.

Однако горпшцеторгом заготов
лено всего 1 .1 1 5  тонн картофе
ля. Еще хуж е  с заготовкой капусты . 
Вместо 1 .2 0 0  тонн заготовлено ме
нее 400  тонн. Очень мало заготов
лено такж е моркови, свеклы, л уку .

В горпищеторге было немало слу
чаев, когда транспорт, посланный за 
овощами, возвращался пустым. Лю
ди теряли напрасно время и воз
вращались ни с чем. Например, в 
колхоз «Вперед к  коммунизму» 
Томского района было послано 5 
грузовых автомашин. Но картофеля 
там не оказалось. Люди съездили 
зря и впустую  потеряли целый 
день. Несколько машин такж е вер
нулись пусты ми, без картофеля из 
пос. Нелюбино.

Это происходило главным образом 
потому, что заготовка овощей была 
с самого начала организована пло
хо и в ряде случаев поручалась не
добросовестным, случайным людям.

Директор горпищеторга тов. Коно
нов на эту большую и ответствен
ную работу подобрал людей непро
веренных, которые не справились с 
порученным делом, сорвали план за
готовки овощей и картофеля.

Т ак, работник базы, некий Лари
чев, проработал в горпищеторге 
всего 2 месяца. Не узнав хорошо 
деловых и моральных качеств Лари
чева, тов. Кононов послал его на 
заготовку картофеля в г. Колпаше- 
во.

В _итоге —  часть закупленных 
овощей —  маринованные огурцы, 
квашеная капуста оказались 
испорченными и поступили в Томск 
на попутном паузке без накладных 
документов. Сам Ларичев в это 
время пьянствовал.

Для ^заготовки овощей в Молча- 
новский район был послан снятый 
за растрату бывший* кладовщ ик ма
газина Суворов. С порученным де
лом Суворов не отравился.

Большая вина за срыв своевремен
ного завоза картофеля в Томск ле
ж и т  на облпотребсоюзе, которщй не 
организовал заготовку овощей на 
местах.

Управление заготовок облпотреб
союза (начальник тов. Кузнецов) и 
руководители райпотребсоюзов вме
сто заготовки и отгрузки  овощей в 
Томск ограничились лишь тем, что 
выдали горпищ еторгу наряды на за
готовку овощей. Поэтому фактически 
облпотребсоюз, райпотребсоюзы, гор . 
коопторг заготовкой овощей для го
рода не занимаются.

Медлительность, вредная раскач
ка и работа по принципу «успеем—’ 
сделаем» мешают и некоторым руко . 
водителям предприятий обществен
ного питания своевременно позабо. 
титься о заготовке необходимых ово
щей.

Благодушно, например, настроев 
директор столовой №  4(1 треста сто
ловых тов. Малых, Uh  спокойно го* 
ворит; ^

—  Заготовка идет нормально,
А  факты говорят о другом. 

Из 1 0 0  тонн картофеля, купленного 
в колхозах, столовая вывезла только 
35 тонн, а остальные овощи лежат 
на полях.

До сих пор не закончен ремонт 
овощехранилища. По плану столовая 
должна заготовить 2 0  —  25 тонн 
капусты . Но засолено её только 16 
тонн. Столовая №  40  имеет 2 фили
ала, которые обслуживают студен
тов университета в  общ ежитиях по 
ул. Тимирязева, 2 0 , и по ул. Ники» 
тина, 4.

К а к  же думает тов. Малых орга
низовать питание сгудентов, если из 
необходимого количества овощей не 
заготовлено даже и половины?

Серьезную роль в учебном про» 
цессе играет правильно организо
ванное питание, хорошая, четкая рд« 
бота столовых. В прошлом году в  ра* 
боте студенческих столовых было 
много недостатков.

Особенно плохо было организова
но питание весной, во время экза
менационной сессии. В большинстве 
студенческих столовых к  этому вре
мени овощных блюд в меню уж е  не 
было, а взамен их предлагались од
нообразные блюда из м учны х и  к р у 
пяны х продуктов.

Так было, например, в  столовых 
№  3 и 4 1 , услугами которых поль
зуются в основном студенты поли
технического института. По тому, 
насколько медленно идет подготовка 
столовых к  зиме сейчас, можно 
предполагать, что руководители сто
ловых №  3 и 41 тт. С каковский и  
Вавилов не извлекли серьезного уро. 
ка  из ошибок прошлого года.

Проверка показала, что план за
готовки овощей, в том числе и  кар 
тофеля, не выполнен. Столовые 
№ 3 и . 41 должны заготовить 2 2 0  
тонн картофеля, в действительности 
имеется сейчас лиш ь 18 0  тонн. Не 
вывезено только 6 0  тонн. Плохо 
производится заготовка моркови, 
свеклы, лука.

Мало заботы проявляют руководи
тели столовых о подготовке овоще
хранилищ. Например, овощехранили
ще столовой №  41 значится в числе 
отремонтированных. Здесь поставле
ны  новые стойки, сделаны решетки, 
стены побелены. Но крыш а протека, 
ет. Дождевая и  снеговая вода с 
кры ш и беспрепятственно проникает 
в овощехранилище. Все стены и  по
толок помещения поросли грибком. 
Склад для мясопродуктов не приспо
соблен. В него попадают угольная 
пыль и  сажа.

Заместитель директора политехни
ческого института по администра
тивно-хозяйственной части тов. По
пов не считает нуж ны м  помочь сто
ловой транспортом, который имеется 
в институте.

Для того, чтобы полностью удов
летворить потребность населения го 
рода, необходимо завезти свыше 10 
тысяч тонн овощей и  больше поло
вины из этого количества перерабо
тать.

Нельзя терять ни  одного дня. 
Долг ^работников торгую щ их органи
заций и  предприятий общественного 
питания *—  организовать беспере
бойную торговлю овощами.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»:

С. СЕЛЕЗНЕВ, 
студент университета,

А. БРАГИНЕЦ, 
пенсионер,

А. СОБОЛЕВА, 
ответственный секретарь мно
готиражной газеты политехни
ческого института «За кадры»,

Т. БОРТНИКОВА, 
корреспондент газеты «Краснов 

Знамя»,
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„Американцы должны вернуться туда, 
откуда они приехали”

Комментарий представителя МИД КНР

ПЕКИН, 10 октября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: за 
последние два дня государствен
ный секретарь США Даллес, его 
заместитель Гертер и представи
тель государственного департа
мента США Уайт один за другим 
сделали заявления по поводу вре
менного прекращения нашими 
войсками артиллерийского обстре
ла Цзиньмыньдао. В связи с этим 
представитель министерства ино
странных дел нашей страны вы
ступил со следующим коммента
рием:

Временное прекращение артил
лерийского обстрела Цзиньмынь
дао, -являющееся гуманным актом 
наших войск, встретило горячие 
приветствия со стороны военно
служащих и гражданских жителей 
На Тайване, Пэнхуледао, Цзинь
мыньдао, Мацзудао и мировой об
щественности. Однако государст
венный секретарь США Даллес, 
его заместитель Гертер и другие 
пришли в большое замешательст
во, упорно стремясь смешать 
предпринятое нашими войсками 
это мероприятие с темными за
мыслами США о прекращении 
огня. Они выдвигали также требо
вание о так называемом «постоян
ном прекращении огня» и угрожа
ли при этом возобновлением так 
называемой «охраны судов». Это 
еще более раскрыло империали
стический облик США, настаиваю
щих на вмешательстве во внут
ренние дела Китая и умышленном 
создании напряженности.

Прекращение или непрекраще- 
ние, а также прекращение на ко
роткий или длительный период ар
тиллерийского обстрела нашими 
войсками Цзиньмыньдао является 
исключительно внутренним делом 
нашей страны. Американцы не 
имеют никакого права вмешивать
ся в это дело. Даже американцы 
не могут не признать, что между 
Китаем и США нет войны, поэто
му, конечно, не может быть и ре
чи о «прекращении огня». Что же 
касается вопросов между прави
тельством Китая и местными вла
стями : :на Тайване, то американцы

также не имеют права выступать 
от имени тайваньских властей. 
Это не только объясняется гем, 
что тайваньские власти не поруча
ли американцам выступать в ка
честве их представителей, но да
же в случае, если тайваньские 
власти дали бы им такое поруче
ние, мы бы все равно ни в коем 
случае их не признали. Любой 
китаец, имеющий чувство нацио
нального достоинства, ни в коем 
случае не пожелает иметь иност
ранцев как своих представителей 
для разрешения вопросов внутри 
своей страны. Одним словом, ки
тайцы вполне способны сами ре
шать свои дела, в которые не до
пускается никакое вмешательство 
со стороны США. Темные замыс
лы США о «прекращении огня» 
никого не могут обмануть.

Так называемая «охрана судов» 
Соединенными Штатами, незави
симо от того, при каких обстоя
тельствах она осуществляется, яв
ляется неприкрытым вмешатель
ством во внутренние дела Китая. 
Поэтому вопрос заключается не в 
том, что «пока нет необходимости 
охранять суда», как об этом ут
верждает государственный депар
тамент США, а в том, что США 
вообще не имеют права охранять 
суда. Если США пытаются по
средством возобновления охраны 
судов угрожать китайскому наро
ду и заставить его принять их 
темные замыслы по вопросу о 
«прекращении огня», то они пол
ностью просчитались.

То, что США возятся с вопро
сом о «прекращении огня», объ
ясняется тем, что они пытаются 
под предлогом «прекращения ог
ня» навсегда оккупировать Тай
вань, Пэнхуледао и пойти еще 
дальше.^ а именно протянуть свою 
руку к Цзиньмыньдао, Мацзудао 
с тем, чтобы осуществить их тем
ные замыслы создания «двух Ки
таев». Вмешательство во внутрен
ние дела Китая недопустимо. 
США не только не имеют права 
вмешиваться в вопрос о Цзинь
мыньдао, Мацзудао, но они также 
совершенно не имеют права вме

шиваться и в вопрос о Тайване и 
Пэнхуледао. Существует лишь 
один Китай. Тайваньские власти 
также не смеют разделять темные 
замыслы США о создании «двух 
Китаев». Любой китаец-патриот не 
может терпеть того, чтобы США 
отделили Тайвань от территории 
Китая.

Все более ясным становится 
то, что напряженность в Тайвань
ском проливе создалась исключи
тельно руками США. Еще с 27 
июня 1950 года США посредст
вом военной силы захватили и 
оккупировали Тайвань. Для того, 
чтобы расширить сферу их агрес
сии против Китая с Тайваня и 
Пэнхуледао на Цзиньмыньдао и 
Мацзудао. за последний месяц с 
лишним США сконцентрировали 
беспрецедентно крупные контин
генты своих вооруженных сил в 
Тайваньском проливе, непрерывно 
осуществляли военные провокации 
и угрозы войной в отношении Ки
тая и свыше 20 раз подряд втор
гались в территориальные воды и 
в воздушное пространство Китая. 
Такое вторжение до сих пор все 
еще не прекращается. Креме того, 
в последние два дня США напра
вили свои военные части, снаб
женные управляемыми снарядами 
типа «Найк-Геркулес», для рас
квартирования на Тайване, а так
же угрожают возобновлением ох
раны судов.

Лучше было бы, если развяжет 
Узел тот, кто его завязал. Клю
чевой момент в ликвидации напря
женности в Тайваньском проливе 
заключается в том, чтобы США 
вывели с Тайваня и из Тайвань
ского пролива все свои вооружен
ные силы. Американцы должны 
вернуться^туда. откуда они при
ехали. Сейчас уже не то время, 
когда империалисты могли бес
чинствовать. Разве не сами аме
риканцы были вынуждены согла
ситься с выводом их войск из Ли
вана? Как же они могут надолго 
засесть на Тайване и не уйти от
туда?

Если американцы хотят пока
зать всему миру, что они не на
мерены. вмешиваться во внутрен
ние дела Китая и не собираются 
осуществлять угрозы войной в от
ношении Китая, то они должны 
полностью прекратить так назы
ваемую «охрану судов», покон
чить с вторжением в территори
альные воды и воздушное прост
ранство континентального Китая, 
а также прекратить концентрацию 
своих вооруженных сил в Тайвань
ском проливе: то их посол должен, 
наконец, надлежащим образом ве
сти переговоры в Варшаве, чтобы 
согласовать с нашим представите
лем конкретные методы и шаги, 
связанные с выводом всех воору
женных сил США с Тайваня и из 
Тайваньского пролива, а не бол
тать вздор о каком-то «прекраще
нии огня». В противном случае 
они подвергнутся еще более силь
ным осуждениям со стороны наро
дов всего мира и поставят еебя в 
еще болеё пассивное положение.

На снимке: репетиция симфонического оркестра 
колаевский.

Томской областной филармонии. Дирижирует оркестром Юрий Ни-
Фото Ф. Хитриневича.

Предоктябрьское соревнование 
в Румынии

БУХАРЕСТ, 11 октября. 
(ТАСС). На фабриках и заводах, 
шахтах, рудниках и стройках Ру
мынской Народной Республики 
развернулось социалистическое 
соревнование в -честь 41-й годов
щины Великой Октябрьской со
циалистической революции. В хо
де соревнования трудящиеся пере
выполняют планы, снижают себе
стоимость продукции и выпускают 
сверхплановую продукцию.

Так, металлурги гор. Решица 
выплавили сверх плана 1.600 тонн 
легированной стали и более чем 
на 78 лей снизили себестоимость 
тонны стали. Замечательных успе
хов в предоктябрьском соревнова
нии добились сталевары метал
лургического предприятия «Оце- 
лул рошу», выполнившие уже по
ловину своих обязательств, взя
тых в честь праздника.

Заявление премьер-министра временного 
правительства Алжирской Республики

ПАРИЖ, 11 октября. (ТАСС). 
Временное правительство Алжир

ской Республики готово встретить
ся с представителями француз
ского правительства для «опреде
ления политических и военных 
условий прекращения огня», го
ворится в заявлении премьер-ми
нистра временного правительства 
Алжирской Республики Ферхата 
Аббаса, переданном корреспон
дентом агентства Франс Пресс из 
Туниса.

В заявлении, которое было опу
бликовано официальным органом 
Национального фронта освобож. 
дения Алжира газетой «Муджа
хид», указывается, что «времен
ное правительство Алжирской

Республики готово положить ко
нец испытанию силы, которое 
продолжается в Алжире четыре 
года».

«Если правительство де Гол. 
ля, — подчеркивается в заявле
нии Ферхата Аббаса, — также 
готово положить конец военным 
действиям, то встреча может со
стояться в ближайшем будущем, 
если же, наоборот, правительство 
де Гблля предпочитает маневри
ровать и пытаться снова обмануть 
наш народ, то его маневры будут 
сорваны, как были сорваны ма_ 
невры предшествовавших прави. 
тельств, и оно одно будет нести 
всю ответственность за продолже 
ние войны».

Спорт
Итоги футбольного сезона

Перед выборами во Франции

Огл имени миллионов 
Женщин разнЫх стран

БЕРЛИН, 10 октября. (ТАСС). 
Секретариат Международной де
мократической федерации женщин 
передал для опубликования в пе
чати декларацию. в кеторой 
МДФЖ от имени миллионов жен
щин разных стран с возмущением 
осуждает агрессию США против 
Китайской. Народной Республики.

Те же силы, которые пытались 
помешать арабским народам до
биться национальной независимо
сти, говорится в декларации, се
годня открыто вмешиваются во 
внутренние дела китайского наро
да.

МДФЖ призывает женщин по
требовать от правительств своих 
стран проведения политики мир
ного сосуществования и разоруже
ния. Федерация выступает с тре
бованием предоставить великому 
китайскому народу его законное 
место в ООН. Она призывает жен
щин потребовать удаления из Тай
ваньского пролива американских 
вооруженных сил.

В специальном послании, на
правленном китайским женщинам, 
МДФЖ заверяет их и ве.сь китай
ский народ в полной солидарно
сти.

Чанкайшистским провокаторам дан отпор
ПЕКИН, 10 октября. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
сегодня в 7 часов утра шесть са
молетов чанкайшистских военно- 
воздушных сил вторглись в воз
душное пространство Китайской 
Народной Республики над района
ми Саньдао и Лунтянь в провин
ции Фуцзянь. Самолеты военно- 
воздушных сил Народно-освободи
тельной армии сразу же подня

лись в воздух и нанесли враже
ским самолетам сокрушительный 
удар. Китайские летчики сбили в 
воздушном бою три чанкайшист
ских самолета. Два сбитых само
лета упали в районе Лунтяня. а 
третий — в море юго-восточнее 
острова Пинтань. Один чанкай- 
шистский летчик-офицер взят в 
плен.

Положение в Ливане
БЕЙРУТ, 10 октября. (ТАСС). 

Внутриполитическое положение в 
Ливане остается сложным. Ли
ванская реакция, возглавляемая 
бывшим президентом Шамуном, 
пытается посеять раздоры между 
христианской и мусульманской 
частью.населения, ее агенты и 
сторонники продолжают совер
шать террористические акты. 
Вчера было обнаружено два звер
ски искалеченных трупа мусуль. 
ман. с отрезанными головами. 
Подобные террористические акты 
рассчитаны на то, чтобы, с одной 
стороны, провоцировать мусуль
манскую часть населения на рез
ню, а с другой, — чтобы разжечь 
страсти среди христианского насе
ления. Сторонники Шамуна орга
низуют митинги христианского на. 
селения в горных районах Метн и 
Кесруан, на которых они пропо
ведуют идею «Ливан только для 
христиан».

Однако эти провокации не нахо
дят поддержки среди мусульман и

значительной части христианско. 
го населения. В частности, буржу
азная. христианская партия «Де- 
стур», лидером которой является 
бывший президент Ливана Беша- 
ра Аль Хури, выступает сейчас 
против политики Шамуна, за 
сплочение национальных рядов 
ливанцев.

Вчера президент Шехаб при
гласил к себе членов ливанского 
правительства и совещался с ни
ми по вопросам внутреннего по
ложения. Газета «Телеграф» ука
зывает, что министры заявили 
Шехабу, что они передают на его 
усмотрение вопрос о целесообраз
ности выхода в отставку прави
тельства Караме.

Газета «Ориан» пишет, что 
прошамуновские элементы требу, 
ют создания слабого нейтрального 
правительства или же коалицион
ного правительства с тем, чтобы 
сторонники Шамуна могли про
должать свою провокационную 
деятельность.

Демонстрация 
в Бейруте

БЕЙРУТ, 10 октября. (ТАСС). 
Вчера поздно вечером в Бейруте 
состоялась демонстрация бейрут
ской молодежи, в которой приня
ло участие около пяти тысяч че
ловек. Демонстранты направились 
к дому премьер-министра Рашида 
Караме, скандируя лозунги: «До
лой ливанскую реакцию!», «Да 
здравствует единство ливанских 
рядов!», «Долой иностранные за
говоры!». «Мы требуем, чтобы 
правительство Караме оставалось 
у власти». Рашид Караме вышел 
на балкон своего дома и произнес 
перед демонстрантами речь.

Как сообщает газета «Теле
граф», Караме сказал: наша цель 
— национальное единство. Ливан 
останется верным своей свободе, 
независимости и арабскому нацио
нализму. Мы не позволим ино
странцам вмешиваться в наши 
внутренние дела и сплотим свои 
ряды, чтобы положить конец за
говорам и интригам. Для этого мы 
готовы пойти на любые жертвы.

Выступившие затем ораторы 
заявили, что большинство ливан
ского народа поддерживает ны
нешнее правительство Ливана. 
Они выразили готовность защи
щать независимость Ливана и по

кончить с иностранными загово
рами, направленными на разжи
гание в стране религиозной войны 
и сохранение иностранной оккупа
ции.

ПАРИЖ, 10 октября. (ТАСС). 
Сегодня совет министров Фран
ции окончательно одобрил реше
ния совета кабинета, касающиеся 
порядка выборов в новое. На
циональное собрание, которые со
стоятся 23 и 30 ноября. Эти вы
боры будут проводиться по мажо
ритарной избирательной системе 
с голосованием по округам в два 
тура. Совет министров решил, 
что каждый кандидат должен вне
сти залог в размере 100 тысяч 
франков. Этот залог пропадает в 
том случае, если кандидат получит 
в первом туре менее пяти процен. 
тов голосов. Такой кандидат те
ряет право участвовать во вто
ром туре.

Выборы в Алжире будут прохо
дить в тот же день, что и в мет
рополии, но голосование будет ог
раничено там одним туром.

Как подчеркивают многие по
литические обозреватели, новая 
избирательная система, открываю
щая широкий простор для сговора 
правых партий и группировок, 
направлена своим острием против 
Французской коммунистической 
партии и других демократических 
организаций. По признанию пра. 
вых газет, главная цель нового 
избирательного закона заключает
ся в том, чтобы максимально ог
раничить представительство Фран
цузской коммунистической пар
тии в парламенте.

США продолжают испытания ядерного оружия
НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. 

(ТАСС). Как сообщило агентство 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, се

годня на испытательном полигоне 
в штате Невада был произведен 
очередной ядерный взрыв.

Очередной провал
НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. 

(ТАСС). Печать сообщает, что 
первая попытка испытать такти
ческий вариант американской ра
кеты средней дальности «Юпи
тер», предпринятая вчера на мы
се Канаверал (штат Флорида), за
кончилась провалом. Ракета была

взорвана через 32 секунды после 
запуска, так как она сразу же 
резко отклонилась от заданного
курса.

«Дождь обломков, — пишет 
корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс, — посыпался в оке
ан вокруг мыса». |

Закончился розыгрыш первен
ства Томска по футболу. Особен
но напряженно проходили игры в 
первой группе, где выступали 
сильнейшие команды города. Пер
вое место в клубном зачете по 
первой группе выиграл коллектив 
карандашной фабрики, набравший 
282 очка. Второе место занял 
коллектив гарнизонного Дома 
офицеров, набравший 232 очка. 
На третьем месте коллектив под
шипникового завода, имеющий 
222 очка. Затем в порядке заня
тых мест идут коллективы «Дина
мо», «Спартак» и военного учи
лища.

Первенство в клубном зачете по 
второй группе завоевал коллектив 
завода режущих инструментов 
набравший 221 очко. Второе ме
сто заняли вторые команды гар
низонного Дома офицеров, на
бравшие 189 очков. На третьем 
месте—команды спортивного кол
лектива «Родина». За ними сле
дуют коллективы Томского лесо
перевалочного комбината. На По
следнем месте — коллектив весо
вого завода.

В розыгрыше первых команд 
спортсмены гарнизонного Дома 
офицеров, набравшие 21 очко, за
няли первое место. Команда под
шипникового завода набрала 18 
очков и заняла второе место. 
Команда карандашной фабрики 
набрала 16 очкоз, заняв третье 
место.

В розыгрыше вторых команд 
прекрасных результатов добилась 
вторая команда гарнизонного До
ма офицеров, выигравшая все 16 
календарных встреч. Второе ме
сто заняла команда лесоперева
лочного комбината, набравшая 23 
очка, и третье — команда «Звез
да». набравшая 22 очка.
I В розыгрыше юношеских 
команд принимало участие 7 фут
больных команд в первой группе 
и 12 футбольных команд во вто
рой группе.

Хороших результатов в первой 
группе добилась команда каран
дашной фабрики. Она не проигра
ла ни- одной календарной встречи 
и, набрав 23 очка, вышла на пер
вое место. Второе место заняла 
команда подшипникового завода, 
третье — команда «Локомотив».

Во второй группе первенствует 
команда «Динамо», набравшая 22 
очка, второе место заняла коман
да «Торпедо» —19 очков и третье 
место—школьная команда «Элек
трик».

Каков же общий итог прошед
ших соревнований футболистов? 
Прежде всего, следует отметить, 
что по сравнению с прошлым го
дом класс игры ряда команд — 
гарнизонного Дома офицеров 
(тренер Михайлов), подшипнико
вого завода (тренер Балсам), ка
рандашной фабрики (тренер Ли); 
завода режущих инструментов 
значительно повысился. Но рост, 
мастерства томских футболистов' 
мог бы быть заметнее, если бы с 
ними велась повседневная учебно
тренировочная работа, если бы 
команды систематически проводи
ли тренировки, упорно готовились 
к календарным играм. ,

Ряд спортивных обществ —< 
«Спартак», «Динамо», не имея 
хорошо подготовленных футболи
стов в своих райсоветах, пошел на 
более легкий путь, укомплектовав 
свои команды за счет студентов 
вузов и игроков бывшей команды 
манометрового завода.

Вызывает также удивление,- 
что в играх на первенство города 
не приняли участие команды 
спортивных обществ «Урожай», 
«Трудовые резервы», «Буревест
ник».

К серьезным недостаткам в ра
боте с футболистами следует отне
сти слабое состояние политико
воспитательной работы в коман
дах. Не случайно судьями по фут
болу было сделано предупрежде
ние на поле 18 игрокам и удалено 
с поля 26 игроков. I

Каждое футбольное состязание 
на первенство города обслужива
лось 8 — 10 судьями, большинст
во из них не имело достаточного 
опыта судейства. Качество судей
ства игр недостаточно высокое.

Справедливые нарекания люби
телей футбола вызывает и плохое 
обслуживание зрителей, особенно 
мало порядка во время игр было 
на стадионе «Динамо» (директор 
Гарбузов) и Томск-11 (директор 
Зайцев).

Футбольный сезон закончен, но 
тренерам футбольных команд, 
футболистам не следует забывать 
о круглогодичной тренировке. Не
плохо будет, если после неболь
шого отдыха футболисты займут
ся зимними видами спорта: хокке
ем, лыжами, коньками, чтобы фи
зически хорошо подготовить себя 
к будущему футбольному сезону.

К. КОСТИН.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 12 октября ожидается облач
ная цогода, осадки. Ветер юго- 
западный, 3—7 метров в секунду. 
Температура воздуха — 3—8 гра
дусов тепла. ...

В последующие два дня -—' об
лачная погода, местами слабые 
осадки. Ветер — 3—7 метров в 
секунду. Температура воздуха 
ночью около 0 градусов, днем —« 
1 — 6 градусов тепла. (

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

о м с к и й

Т Е А Т Р

Аресты на Кубе
НЬЮ-ЙОРК, 11 октября. 

(ТАСС). В связи с приближением, 
на Кубе президентских выборов, 
которые намечены на 3 ноября 
этого года, правительство диктато
ра Батисты производит массовые 
аресты противников существую
щего в стране режима. Как сооб
щает газета «Нью-Йорк тайме», 
недавно полиция арестовала не
сколько сот лиц. выступающих 
против диктаторского режима. 
Тюрьмы, пишет газета, переполне
ны, хотя об арестах не было ни
каких официальных сообщений. 
Газета подчеркивает, 'что в столи
це Кубы — Гаване распространя
ются слухи о том. что Батиста на
мерен упрятать в тюрьмы на вре
мя выборов всех противников 
диктатуры. Одновременно газета 
сообщает, что во многих районах 
страны, в частности в провинции 
Камагуэй. происходят ожесточен
ные бои между правительственны
ми войсками и отрядами повстан
цев.

В. П. Чкалова
вечером —

имени
12 октября, днем и 

«Дали неоглядные. .»
14 октября—«Мария Стюарт».
15 октября—«Мария Стюарт».

Начало спектаклей' дневного — 
в 12 часов дня, вечерних — в 
8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
12 октября — новый цветной 

художественный фильм «Легенда 
о любви». Сеансы' 9. 10-40.
12-20. 2, 3-40. 5-20. 7, 8-40,
10 - 20 .

Зал кинохроники
12  о ктя б р я  —  для детей новые 

цветные фильмы: «Мы за сол
нышком идеи». «С каз о Чапаеве». 
«Тихая пристань». Сеансы: 11.
12 . 1 .

12 октября — новый цветной 
документальный фильм с участи
ем киноартиста Крючкова «Тай
ны мудрого рыболова». Сеансы' 
9. 10. 2. 3. 4. 5. 6. 7. 8. 9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
12 октября. Большой зал — 

«Легенда о любви». Сеансы 8-45 
10.20 11-55. 1-30. 3-05. 4-40.
6-15. 7.50 9-25. 11 Малый зал 
— «Песня пальмовой рощи». Се
ансы 9-10. 11, 12.50. 2-40. 4.30. 
6 -2 0 . 8 -10  1 0 .

Кинотеатр городского сада.
12 октября — «Идиот».
13—ТА октября — «Песня паль

мовой рощи»
15 октября-г-«Память сердца».
16 — 17 октября — «Рыбаки 

Арала».

18—19 октября 
любви».

Начало сеансов: 3, 
9-30.

«Легенда о

5-10, 7-20,

Тотсхсая ст уди я  
т ел е в и д е н я л
Воскресенье, 12 октября

15.00. Для самых маленьких. 
«В мире игрушек». 15.20. Кино
передача для детей. Фильм «Тай. 
на двух океанов», первая серия. 
19.00. «О так называемом «сво
бодном мире». (Передача втооая). 
19.15. Киноочерк «В садах При
морья». 19.25 Концерт заслужен
ной артистки РСФСР Леокадии 
Масленниковой. 20.00. «Новости 
недели». (Телевизионный выпуск 
студии). 20.15. Румынская кино. 
повесть «Извержение».

Вниманию педагогов и родите
лей! Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не рекомендуется.

Автотранспортной конторе
стройтреста № 97 требуются' сле
сари по ремонту автомашин, сле
сари по паровому отоплению, ква
лифицированные кочегары, разно
рабочие. коновозчики и кладовщи
ки, знакомые с учетом запасных 
частей и горючего.

Обращаться' г- Томск, улица 
Северо-Казанская, 1-а. 3—1

Томскому физиотерапевтическо
му санаторию требуются: стар
ший бухгалтер, кочегары, маляр, 
столяр, уборщицы, прачки, ку
хонная работница и на временную 
работу повар.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 1. 2—1

Томскому научно-исследователь
скому институту требуются: ма
шинистка, кочегары, бухгалтер 
на питомник «Рассвет», машини- 
сты.холодильщики, электрики, 
дворник.

Обращаться: г, Томск, проспект 
имени Тимирязева, 7, отдел кад
ров. ,

Томскому госуниверситету тре
буются на постоянную работу: 
уборщицы, истопники, столяры, 
слесари, кочегары, грузчики и 
прораб.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3; отдел кад
ров. 2— 1

Требуются на постоянную рабо
ту плотники, столяры, кочегары, 
подкатчики угля, электромонтеры, 
грузчики, разнорабочие, ученики, 
пожарники и опытная машинист
ка.

Обращаться- г. Томск проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

3—2
Томской базе глчвкоопхозтоогэ 

требуются бухгалтеп-претензио- 
ниет и секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск у пипа
Войкова. 8. 2—2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную 

работу требуются: кочегары, под
катчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 5, отдел кадров.

, 2 — 2

Управление карьерами доводит 
до сведения строительных органи
заций и строителей о том, что 
20 — 25 октября понтонный мост 
будет снят. В связи с этим прод
лена работа карьеров. Отгрузка 
песка с Тахтамышевского карьера 
производится ежедневно, в две 
смены.

3 — 3

Томскому автотресту срочно 
требуется экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

, 2 — 2

Томскому обкому ДОСААФ тре
буются: счетовод-кассир, кочега
ры. слесарь по отоплению, водо
лазы.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 3. отдел кадров

, 2 —  2

Автобазе промпродтоваров сроч
но требуются: автослесари, коче
гары, токарь и подсобные рабо
чие.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Утайки. 14, , 2—2

Томскому электромеханическо
му техникуму требуются кочега
ры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макущина. 8, в хозяйственную 
часть. 2— 2

Управление карьерами с 20 ок
тября пс 30 ноября производит пе
ререгистрацию талонов на гравий, 
камень и песок. С 1 ноября от
пуск гравия, камня и песка будет 
производиться по перерегистриро
ванным талонам. С 1 декабря не- 
перерегистрированные талоны не
действительны. Претензии прини
маться не будут. 5_2
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